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ЛЕНИНСКАЯ ЖРУЛОВНЯ ВЯЖТА

ВЫСОТА БРИГАДЫ
Это было шесть лет на

зад. Как-то в управлении 
молодому каменщику 
Игорю Остротину сказа
ли-

— Поработай дня три 
за бригадира, пока ново
го не назначат...

Игорь согласился: три
дня срок небольшой, мо
жно и бригадиром... Но 
прошла неделя, другая, 
месяц, а «настоящего» 
бригадира все не присы
лали. Хоть и чувствовал 
себя Игорь Остротин на 
этой должности временно, 
но обязанности руководи
теля коллектива выпол- 
нял исправно. В управле
нии решили: а чем плох 
временный бригадир? Па
рень серьезный, работя
щий, люди его уважают. 
И вот уже шесть лет 
Игорь Константинович 
Остротин бессменно ру
ководит бригадой СУ-4 
треста Томскпромстрой. 
На каких строительных 

объектах ни побывала 
бригада, где только ни

работала. Клуб в посел
ке Новом, детская поли
клиника по улице-Пушки
на, жилой дом завода 
резиновой обуви, дом для 
автомобилистов, тепло
трасса — вот неполный 
перечень объектов, воз
водимых коллективом.

Чувство большой от
ветственности, любви к 
своей профессии бригадир 
старается развивать и ук
реплять и у своих това
рищей. Неизменно энер
гичный, по-деловому соб
ранный, требовательный, 
он всегда там, где труд
ней. Его помощь ощуща
ет каждый член бригады. 
И даже те, кто не первый 
год на стройке, идут к 
бригадиру за советом. В 
свою очередь бригадир 
всегда опирается на пе
редовых рабочих Петра 
Шаева, Владимира Золо
това, Николая Матвейки
на и других.

Бригада Игоря Остро- 
тина — комплексная. Эго 
значит, что каждый ра

бочий — и каменщик, и 
бетонщик, и плотник. 
Многими специальностя
ми должен обладать лю
бой член коллектива, что
бы работа шла нормаль
но. А  это строителям хо
рошо удается: в течение 
прошлого года не было 
месяца, чтобы план не 
был перевыполнен. 160— 
180 процентов — таковы 
постоянные показатели 
бригады.

Сейчас бригада И. К. 
Остротина работает на 
сооружении администра- 
тивного корпуса Том
ского мясокомбината. Ме
сяц назад пришла она сю
да, Здание за это время 
поднялось до третьего 
этажа.
• С первых дней нового 
года бригада уверенно 
удерживает свою «высо
ту» — завидные темпы в 
работе и хорошее качест
во.

в  бригаде р аскр яж ев щ и ко в  ниж него  склад а  У Ж Д  Белояр
ского  леспром хоза много м олоды х э н е р ги ч н ы х  п ар ней . Но 
особым уваж ением  п о л ьзуе тся  р а ска тч и к  леса  Юрий Гр иц ай . 
Он за  короткое время освоил свою  проф ессию  и тр у д и тс я  по- 
удар н ом у.

За  прош едш ий год э та  бр игада  зн ач и те л ьн о  п ерекры ла до
веденное задание  и дала  около 7 ты ся ч  рублей сверхплановой  
прибы ли за счет рациональной  разделки  др евеси н ы . В новом 
году молодые лесорубы  тр у д я тс я  ещ е с больш им  н ап р яж е
нием . Фото А. Ткаченко.

ХОРОШАЯ ОСНОВА У Р О Ж А Я

Г.  Томск
В. ЩУКИН.

Земледельцы колхоза 
«Рассвет» Шегарского рай
она . закладывают хорошую 
основу под урожай четвер
того года пятилетк.и. В хо
зяйстве создан иеха.и.гз.чро- 
ванный отряд дгп вывозки 
перегноя на поля. За отря
дом закреплено 8 тракторсв 
с тракторными теле.кками, 
бульдозер и экскаватор.

В декабре - механизаторы 
вывозили на поля в день но

300 и более тоня перегноя. 
По-ударному трудят.щ они и 
в первые дни нового года. 
Задания, которые доводит 
им правление сельхозартели, 
систематически выполняют
ся.

Наиболее высокой выра
ботки на доставке удобрений 
добиваются трактор.юты 
А. Тетерский, В. Ро.мачов, 
А. Кузьмин и В. Лисовский.

Б. КЛИМЫЧЕЗ.

«С и н о п ти ки »  жлеборобои
Колпашево. Береговая, 

23. В этом доме конт- 
рольно - семенная лабо
ратория.

Заведующая Ф. Голу
бева только что закончи
ла отчет о качестве се
менного материала, за
сыпанного в совхозах 
района под урожай чет
вертого года пятилетки.

— Проверено, — рас
сказывает Ф. Голубева,

— 27.134 центнера се
мян. Такое количество 
как раз требуется на по
севную площадь в. рай
оне. Наиболее доброка
чественным и по всхоже
сти, и по чистоте оказа
лось зерно на Новокорот- 
киЕской ферме совхоза 
«Чажемтовский».

На качество семян по
влияла погода во время 
уборки урожая. Учиты

вая это оостоятельство. 
надо было принять не
обходимые меры по под
работке зерна. Чтобы 
улучшить посевные ка
чества, лаборатория ре
комендует в теплые дни 
организовать подработку 
зерна, влажные — подсу
шить. Позднее, перед 
высевом, обязательно про
извести воздушно-теп
ловой обогрев.

Работники лаборато
рии не ограничиваются 
только проверкой каче
ства.- Они помогают отби
рать зерно, контролиру. 
ют, как оно • хранится, 
дают необходимые сове
ты. Лаборанты — своего 
рода синоптики земле- ■ 
дельцев. Может быть, их 
труд не так уж- заметен, 
но они также на перед

нем крае борьбы за уро
жай.

Сейчас в лаборатории 
особенно . .много работы: 
семена проверяются пов
торно й  тщательно. ' На 
основе анализов работни
ки лаборатории дают 
конкретные со'веты. Толь
ко здесь можно заранее 
предсказать судьбу буду
щего урожая.’

А . АЛГИН.

Р Е З Е Р В  В Ы С О К И Х
в ньшешнем году наш, 

Бакчарокий откормсовхоз 
должен увеличить про
изводство мяса в полтора 
раза. Такой резкий ска- 
Ч01К будет достигнут за 
счет промышленного от
корма скота, начало кото, 
рому в нашем хозяйстве 
было положено в минув
шем году.

Для этого заблаговре
менно была оборудована 
площадка, на которой мы 
откормили в общей слож. 
ности 1.086 голов. Чтобы 
окот постоянно имел зе
леный корм (при промыщ- 
лениом откорме живот
ных не пасут, а фураж 
доставляется на площад
ку), поблизости от места

содержания скота были 
посеяны смеси на зелен
ку, состоящие из овса, 
гороха и вики. Неболь
шие участки были засея
ны кукурузой. Посев про
изводился в четыре сро
ка — 15 мая, 1 июня, 
20 июня и 15 идэля. В об
щей сложности зеленкой 
было занято 138 гекта
ров. Кроме того, на корм 
использо'вано 40 гекта- 
ррв многолетних трав и 
15 гектаров озимой ржи.

Весь скот обслужйва- 
ли 4 Иеловека — два ме
ханизатора и два скотни
ка. Зеленка скашивалась 
прицепной косилкой-из
мельчителем в тележку 
раздатчика, затем подво

зилась к кормушкам, и 
раздача осуществлялась 
механически. Каждое 
животное получало в сут. 
ки по 30— 35 килограм
мов зеленой массы и по 
1 — 1,5 килограмма кон
центратов. Очистка пло
щадки также механизиро
вана с помощью бульдо
зерной лопаты, навешан
ной на «Бе.дарусь».

За три месяца про-мыш- 
ленного откорма получе
но 519 центнеров приве
са. 99 процентов скота 
сдано на мясокомбинат 
высшей упитанности. 
Среднесуточный привес 
каждого животного со
ставил 850— 1.000 грам

мов (в зависимости от пе
риода откорма). На цент
нер привеса затрачено 
7,1 центнера кормовых 
единиц и 1.3 челозеко- 
дня, что значительно 
меньше, чем при, обычной 
технологии. Чистая при
быль совхоза от про
мышленного откорма — 
58,4 тысячи рублей.

Мы убедились, что ме
тод промышленного . от
корма на площадках весь
ма эффективен' и выго
ден. Зеленый конвейер 
дает возможность иметь 
свежую зеленую массу до 
глубокой осени. ' значи. 
тельно сокращается не- 
риод откорма, . меньше 
требуетей рабочих для

В Е С О В
ухода за скотом. Люди, 
занятые на этой работе, 
зарабатывают очень хоро
шо.

Хозяйствам области, 
особенно откормочным 

совхозам, мы советуем 
смелее переходить на 
промышленный откорм 
скота, причем необходи
мо удлинить его сроки, 
сделать круглогодовым. 
В промышленном откор
ме — один из главных 
резервов.получения вы
соких привесов и выпол
нения обязательств в чет
вертом году .пятилетки,
В. КОЛЕСНИЧЕНКО, 
директор Бакчарского 

откормсовхоза.

НА ОЧЕРЕДИ ВТОРАЯ ПЕЧЬ-ГИГАНТ

в

НИКОЛАЕВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Первая технологиче
ская линия Ольшанского цементного завода уже дей
ствует. Страна получила тысячи тонн цемента. Строи- 
телям и монтажникам до конца года предстоит сдать 
вторую 185-метровую цементную печь. Каждый рабочий 
ударной республиканской комсомольской стройки вклю
чился в социалистическое соревнование за достойную 
встречу 100-летия со Дня рождения В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ; гигантские вращающиеся печи пер.чой и 
второй технологических линий. Одна из них уже выдала 
тысячи тонн цемента, вторая готовится войти в строй.

Фото к. Дудчвнко. (Фотохроника ТАСС).

Александровский район— 
самый отдаленный от обла
стного центра. Но не будет 
преувеличением сказать, что 
сейчас здесь развертывают
ся самые большие дела. Мо
лодой город Стрежевой по
лучил уже всебЬюзную изве
стность. О делах александ- 
ровцев пишут в центральных 
газетах, рассказывают по 
всесоюзному радио. И в 
этом нет ничего удиви гель, 
ного. Труженики района на
ходятся на переднем крае 
борьбы за томскую нефть.

Неплохо потрудились кол
лективы александровских 
предприятий в 1968 году. 
План по реализации продук
ции выполнен досрочно. До
полнительно реализовано ее 
на сотни тысяч рублей. 
Особенно хорошо поработа
ло нефтепромысловое управ
ление Томскнефть. Его 
коллектив добыл 451 тыся
чу тонн нефти, на 51 тысячу 
тонн больше плана.

Больших успехов добился 
коллектив Александровской 
конторы бурения. Годовой 
план по проходке скважин 
буровики., выполнили еще' 
2 ноября. На два месяца 
раньше срока справился с 
годовым планом освоения 
капиталовложений и трест 
Томскгазстрой. Надо ска
зать, что трест значительно 
улучшил свою работу и сей
час является инициатором 
всех хороших начинаний 
среди строителей района.

Но то, что сделано в 1968 
году, является как бы гене
ральной проверкой перед 
решающим броском. Нынеш
ний год особенный для все
го советского народа. Он не
посредственно предшествует 
великой дате — 100-летию 
« о  дня рождения основателя 
нашего государства В. И. 
Ленина. Для аленсандров- 
цев он знаменателен еще и 
тем. что впервые за всю ис
торию Томской области в 
районе вступит в строй неф-' 
тепровод, который позволит 
начать круглогодовую добы
чу нефти: Все это нашло 
свое отражение в социали
стических обязательствах . 
трудящихся района на 1969 
год.

Коллективы промышлен
ных предприятий района 
обязуются выполнить го- 
ДО'Вой план по реализации 
продукции к 10 декабря 
1969 года, а пятилетнее за
дание — к 7 ноября 1970 
года. 22 апреля, ко дню 
рождения В. И. Ленина, бу
дет построен нефтепровод 
Александровское — Ниж
невартовское,. '

Если .говорить только о 
самых главных цифрах, то в 
.этом году александровцам 
предстоит добыть полтора 
миллиона тонн нефти, про
бурить 150 тысяч метров 
промысловых и разведоч
ных скважин, сдать в экс
плуатацию 13 тысяч квад
ратных метров жилья. Уси
лия подавляющего большин
ства коллективов района на
правлены на достижение 
и.менно этих рубежей.

В энтузиазме алексаяд- 
ровцам не откажешь. Они 
уже не раз опрокидывали 
самые смелые предположе
ния, добивались успехов, о 
которых, казалось, невоз. 
можно было мечтать. Про
сматривая обязательства 
коллективов предприятий, 
бригад, отдельных тружени
ков района, видишь, что 
большинство из них намере
но и в этом году не только 
повторить успехи, но и прев
зойти их. Большинство, но 
не все. Взять, например, 
Александровскую нефтераз

ведочную экспедицию. В 
районной газете «Северная 
звезда» были напечатаны со
циалистические обязатель
ства двух раббчих механиче
ского цеха. И хотя это обя
зательства двух людей раз
ных специальностей, они 
похожи друг на друга, как 
две капли воды. В них оди
наково округлые фор.мули- 
ровки, и в том и в другом 
нет ни одного конкретного 
пункта. Откуда это взялась 
такая осторожность у нефте- 
разведчиков, которые, каза
лось, еще вчера приносили 
славу району?

Принимая обязательство 
на 1968 год, бригада бутово
го мастера Н. М. Зайду-лли- 
на решила пробурить 18 ты
сяч метров. Сейчас этой 
бригады нет. То есть она 
есть, но занимается другими 
делами, а не бурением. Сам 
Зайдуллин стал председате
лем разведкома, а его люди 
проводят испыта.ния сква
жин. Вместо 18 тысяч брига
да пробурила всего 13,6 ты
сячи метров.

Почему так получи.лось? 
Причин много. Сказалось и 
то, что Томское территори
альное геологическое управ
ление сократило экспедиции 
объем проходки (впроче.м, и 
сокращенный план н е ' вы
полнен). и то, что заверше
ние работ на Советской пло
щади проводили ' не одза, а 
несколько бригад, и, глав
ное, низкая организация тру
да в экспедиции. Руководи
тели предприятия не сумели 
довести до конца хор'зшее 
начинание. Не помогли им в 
этом и руководители района. 
Высокие обязательства
бригады Зайдуллина, кото
рыми по праву гордилась 
вся область, оказались сор
ванными.

В 1969 году Алекса.чдров- 
ской нефтеразведочной экс
педиции предстоит пробу
рить 32 тысячи метров. Бу
рить их будут те же три 
бригады, которым в 1968 
году предстояло пройти 41 
тысячу метров. Вся оазни- 
ца заключается в том, что 
люди берутся за выполне-t 
ние плана без особого эн
тузиазма. Недаром ни одна 
бригада экспедиции не при
няла на 1969 год повышен
ных обязательств.

У всех в памяти и другой 
пример. В начале 1968 года 
бригада плотников бывшего 
строительного управления 
№ 15, которой руководил 
Б. Никитин, выступила с 
инициативой выдавать ra-i 
раятийные. паспорта на стро
ящиеся дома.' Первой в Стре- 
Ж'евом она перешла и на 
хозяйственный расчет. Лйди 
хотели не просто строить 
дома, а возводить их быстро, 
дешево, с отличным качест
вом. Для самого северного 
города области это начина, 
ние могло стать основой со
ревнования всех строитель
ных бригад, но не стало.

Уехал из Стрежевого Ни
китин, и в'ое осталось по- 
старому. Ни о каких гаран
тийных паспортах, ни о ка
ком хозрасчете больше не 
было и речи. Надо сказать, 
что определенная доля вины 
здесь ложится и на район
ный комитет КПСС. В свое 
время он поддержал ини
циативу строителей, но, ког
да бригада столкнулась с 
рядом трудностей, не помог 
ей, занял позицию стор;шие- 
го наблюдателя. А ведь 
ком1мунист Никит'ин расска
зывал о своих бедах и на 
партийно-хозяйственном ак
тиве в Стрежевом, и на 
страницах районной газеты.

Недавно в честь 100-летия

со дня рождения В. И. Ле
нина приняла социалистиче- 
ское обязательство брчгада 
строителей из треста То.мок- 
газстрой, которой руко.зодит 
А. Карпушенков. ОонозноЙ 
упор в них снова делается 
на 1внедрение хозрасчета, по
вышение качества и сокра
щение сроков строительства 
жилья. Рядовые труженики 
пришли к выводу, что ' эти 
показатели являются гла-в- 
ными в их работе. Они пош
ли по пути, по которому уже 
пыталась идти бригада Ни
китина. И поэтому сейчас 
необходимо сделать все воз
можное, чтобы не повторить 
ошибки прошлого года.

Есть случаи, когда из-за 
каких-то субъективных при. 
чин хорошие обязательства 
остаются невыполненными, и 
это порождает неверие в свои 
силы не только у отдельных 
людей, но и у целых кол
лективов. Взять, напрп'нер, 
совхоз «Александровский». 
В 1968 году надой на норо
ву в нем составил 3 тысячи 
килограммов молока. .Луч
шая доярка совхоза В. М. 
Панова заявила, что в J969 
году она надоит от кагкдой 
коровы по 3.500 килограм
мов молока, а колла.ктив 
совхоза в целом, обещал по
лучить в этом году от каж
дой коровы по 2.800 кило
граммов молока. Почему 
обязательства оказались ни- 
же? В первую очередь 
в этом, конечно, винова
то руководство совхоза. 
Оно ориентирует свой, кол
лектив не на достижение 
более высоких рубежей, а на 
веяний случай перестрахо
вывается. '

Не помню, чтобы в 1968 
году в районном комп тете 
КПСС хотя бы один раз , об
суждался вопрос о том, как 
выполняют свои обязатель
ства коллективы предприя
тий. Может быть, поэтому 
соревнование развивается в 
районе слабо'. Срганиэация 
труда на большинстве пред
приятий оставляет желать 
много лучшего. Чтобы дать 
людям возможность рабо
тать с  полной отдачей, им 
необходимо создать более 
или менее нормальные ус
ловия труда: ликвидиро
вать месячные «окна» у 
буровиков, свести на нет 
простои строителей. Но 
решать эти вопросы нужно 
немедленно. Только тогда 
инициатива людей, их по
рыв могут получить матери- 
алкное воплощение.

Большие задачи предсто
ит решить труженикам 
Аленсандровского, района в 
1969 годаг. Добиться полу, 
fopa миллионов тонн нефти
— значит вьшолнить ком- 
плене сложнейших работ. 
Здесь и сдача в эксплуата
цию новых скважин, и стро
ительство Щ1илья и промыш
ленных баз предп^рияглй, и 
ввод в строй действующих 
нефтепровода Александров
ское — Нижневартовское, 
и многое другое. Небывалые 
темпы развития самого се
верного района области рож
дают небывалый энтузиазм 
людей, все время выдвигают 
инициаторов больших дел. 
Главная задача руководите
лей предприятий и органи
заций, коммунистов района
— вовремя поддержать по
лезную инициативу. дать 
возможность маяку заго
реться, чтобы на него рав
нялись остальные. Только 
тогда соревнование будет 
по-настоящему боевым и 
массовым.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

Александровский район.

ПРЕБЫВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ КПСС В ЧЕХОСЛОВАКИИ
ПРАГА, 8 января. (Корр. 

ТАСС и «Правды»). Делега
ция КПСС, гостящая в 
Чехословакии по приглаше
нию Центрального Комитета 
КПЧ, разбившись на две 
группы, посетила вчера 
Западночешскую и Восточ- 
ночешокую области. Часть 
делегации. возглавляемая 
секре’гарем ЦК КПСС К. Ф.. 
Катушевым, в сопровожде
нии советского посла в 
ЧССР С. В. Червоненко 
провела вчерашний день в 
Пльзени, где беседовала с 
членами президиума и сек
ретарями Западночешского 
обкома КПЧ о современном 
политическом и экономиче- 
ском положении. Затем 
представители коммунистов 
Советского Союза пс^ывали 
на машиностроительном 
комбинате «Ш кода» им. 
В. И. Ленина. Там они бесе

довали с хозяйственными и 
партийными руководителя

ми, представителями обще
ственных организаций, с 
рабочими предприятия. Де
легация посетила также ме
мориальную квартиру-му
зей Ю. Фучека, где жил по
следние годы национальный 
герой Чехословакии.

ПРАГА, 9 января. (Корр. 
ТАСС и спецкор «Правды»). 
Гостящая здесь делега-.
ция КПСС во главе с сек
ретарем ЦК КПСС К. Ф. 
Катушевым посетила вчера 
Бюро ЦК КПЧ по руковод
ству партийной работой в 
чешских областях. На бе
седе присутствовали предсе
датель Бюро Л. Штроугал, 
секретари и члены Бюро
Ч. ЦАсарж, С. Разл, Я. Пил- 
лер, В. Гула, О. Матейка, 
Я. Козел.

Беседа, касавшаяся воп-

ШШ

Ш П А Р Т О Й - П А Р Т О Р Г И  Ш К О Л
Три дня в Томске продол

жался семинар секретарей 
школьных партийных орга
низаций области. Он был по

строен так: первая половина 
дня была посвящена заня
тиям в Доме политического 
просвещения, вторая —
встречам с учеными универ
ситета, : с педагогическими 
коллектива.миГ лучших^ школ 
То.мска и руководителями 
областных орс'аиизаций.

С докладом «О задачах 
партийных организаций

школ области по подготовке 
к 100-легию со дня рюжде- 
ния В. И. Ленина» на семи
наре выступил заведующий 
отделом науки и учебных 
заведений обкома КПСС 
П. Я. Слезно. Анализ рабо
ты по повышению качества 
знаний учащихся и преодо
лению второгодничества сде
лала заместитель заведую
щего облоно 3. П. Колюш- 
кина. Заведующий облоно 
М. Д. Шипулин определил

задачи по усилению профес
сиональной ориентации уча
щихся. О дальнейшем, по
вышении роли комсомоль
ских и пионерских органи
заций в коммунистическом 
воспитании подрастающего 
поколения говорила секре
тарь обкома ВЛКСМ Л. Ф. 
К.учер. Об ■ опыте своей ра
боты рассказали секретари и 
члены партбюро школьных 
парторганизаций И. А. Дон- 
ских (пос. Тогур), И. М. Лю.

таева (школа № 8 г. Том
ска), А. Д. Ушакова (г. Кол
пашево), В. В. Суханова 
(школа № 50 г. Томска) и 
другие.

На семинаре выступили 
председатель обкома проф
союза работников прюсвеще- 
ния, высшей школы и науч
ных учреждений В. И. Си
моненко, директор Томского 
Дома пионеров Л. П. Апа- 
чева и заведующий отделом 
пропаганды и агитации Кол-

рюсов партийной работы, 
расширения контактов и 
связей между КПСС и КПЧ, 
прошла в искренней, това
рищеской атмосфере.

Затем делегация КПСС 
нанесла визит Прюдседате- 
лю правительства ЧССР 
О. Чернику. Между О. Черь 
ником и советскими гостя
ми состоялась теплая, дру
жеская беседа по вопроса.м 
дальнейшего развития брат
ских отношений между Че
хословакией и Советским 
Союзом.

В тот же день советская 
паршгйвая делегация посе
тила мннистра-пред се дате-
ля Комитета по печати 
и информации ЧССР'Я. Га- 
велку, который информиро
вал их о деятельности и за
дачах этого органа.

В беседах принял участие 
Червоненко.

■ ■ ■ ■ ■ ■ а н я я я 1 я а в 1
пашевского горкома КПСС 
М. Н. Бирюков. Лектор об
кома КПСС Г. С. Трегубова 
прочитала собравшимся лек
цию о международном поло
жении.

Участники семинара полу
чили разносгбро:тнюю ии. 
формацию о деятельности 
школ области, они проана
лизировали свою ' работу, 
определили главные задачи. 
Семинар вооружил секре
тарей партийных организа
ций школ знаниями, кото
рые позволят глубже и це- 

■ ленаправленнее решать воп. 
росы ком.'иунистичеекого 
воспитания учащихся.

А. ТИСУЛЬ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ itO явваря 1969 года!

нароонно н о н т р о п Ь
Репортаж с места затяж н ого происшествия.
•  На повестке дня—быт лесозаготовителей. 
9  Неиспользованные резервы водоснабжения.
#  3 абота  —первый признак любви к детям.

МИНУС
ТРИ
МИЛЛИОНА

Ф  Растёт наш Томск. Появ
ляются новые жилые мас
сивы. Увеличивается пот
ребность в питьевой воде. 
А мощность водонасосной 
станции пока почти преж
няя, Следовательно, труд
ности в водоснабжении 
немалые. И они, к сожале
нию, будут продолжаться 
до тех пор, пока не решит
ся вопрос о новом водоза
боре.

Но и сейчас есть боль
шие неиспользованные ре

зервы. Это прежде всего 
строгий контроль за эко
номным расходованием 
воды на пpoмышлc:'(чьJe 
цели. Еще в 1966 году 
Томский горком партии и 
горисполком вынесли ре
шение, в котором обязы
вали многие промышлен
ные предприятия изыскать 
свои источники водоснаб
жения для производствен- 
.ных технологических це
лей. Заводы режущих инст
рументов, манометровый.

«Сибэлектромотор» нашли, 
средства, пробурили арте
зианские скважины.

Почему этого не могут 
сделать на электромехани
ческом заводе и на других 
предприятиях?

Условно чистые воды не 
используются здесь для 
промышленных целей вто
рично. Если поставить ем
кости и градирни для ох
лаждения, сколько бы это 
сэкономило воды и госу
дарственных средств! Да
же по скромным подсче
там, подшипниковый завод 
сбрасывает в реку каждые 
сутки 400 рублей, гормол- 
завод — 200 рублей, элект
ромеханический — 200
рублей.

Водой, сбрасываемой эти
ми тремя предприятиями, 
можно ежесуточно обеспе
чить 800 квартир.

Есть и еще один не ме
нее важный резерв. Это 
экономия чистой воды Са

мими жителями. На заседа
нии городского комитега 
народного контроля, про- 
хоДившаго в мае прошло
го года, приводились про
сто астрономические циф
ры. Только за год учтенные 
утечки воды составили поч
ти три миллиона кубомет
ров! Учтенные! А факти
чески?

Подшипниковый завод 
заплатил за утечки 13 е 
лишним тысяч рублей, до
моуправление N9 6 —
почти три Тысячи Рублей.

В домах жилого массива 
на Опытном поле, сдэнчых 
год-два назад, Профилакти
ческой проверки водопро
водной системы ни разу 
не проводилось. Домоуп- 
равляющая М. М. Дуичак 
установила своеобразнунэ 
систему вызова слесзоя- 
сантехника. Звонить не
посредственно В слесар

ную мастерскую бесполез
но. Надо предварительно 
подать заявку домоуправ- 
лЯЮщему или главному 
инженеру. Лишь после 
этого слесарь, возможно, 
через несколько Дней и 
придет. ■

Войдите в подъезды лю- Н 
бого многоэтажного дома, 
и Нигде вы не увидите пла
ката с призывом экономить 
чистую воду. А в соэдяв- 
шихся в городе условиях 
такая пропаганда особенно 
нужна, как необходима и 
большая работа домоуп
равлений, Жилищно-комму
нальных отделов, руково
дителей и общественных 
организаций промышлен
ных предприятий по эко
номии воды.

А. ПЕЧЕНИНА, 
нештатный инспек'тор 
Томского городского 
комитета народного 

контроля.

ДОЗОРНЫЕ БЬЮТ ТРЕВОГУ

ШКОЛЬНИК ПРИШЕЛ в БУФЕТ
29 октября Томский го

родской комитет народного 
контроля заслушал отчеты 
руково'Дителей первого и 
второго трестов столовых об 
организации питания в шко
лах Томска. Были вскрыты 
серьезные неполадки.

Как же выполняется ре
шение городского комитета?

Мы в школе № 32. Учени
ца одного из классов прине
сла заказ: на большой пере
мене будут обедать 15 чело
век. Столы накрыты, все 
приготовлено. Нет ни тол
чеи, ни очереди. И в этом 
заслуга администрации шко- • 
лы, работников обществен
ного питания. Отлично тру
дятся здесь работники сто- 
ловой В. Рурская, А. Нико
на и 3. Бутакова.

Заметно улучшились де
ла в школах ■ №№  25, 53.

Однако во многих других 
положение почти не измени
лось. В школе № 47 обе
денный зал маленький. 
Долго решают здесь воп
рос, кто и когда расширит 
окно для раздачи пищи. Та
кая же беда с помещением и 
в щколе № 17. А  дирекция 
щколы № 14 не беспокоится 
о расчистке подъездных пу
тей. Работникам столовой 
приходится носить продукты 
на значительное расстояние. 
В школе № 28 долго реша
ют вопрос о подводке сило
вой линии к пекарскому 
шкафу.

Все еще много недостат
ков в подборе и воспитании 
кадров общественного пита-' 
ния. Не так давно квалифи
кационная комиссия второго 
треста столовых обсуждала 
поведение повара столовой

школы № 28 Галины Канае
вой. Еще в 1949 году Ка
наева увольнялась за зло
употребления. Но застаре
лая болезнь дала рецидив. 
Когда проверили качество 
приготовляемой ею пищи, 
выяснилось: молоко разведе
но водой, в котлетах— сверх
нормативное количества 
хлеба и нехватка жиров. Ко
миссия рекомендовала ди
ректору базовой столовой 
ходатайствовать перед мест
ным комитетом профсоюза 
об увольнений Канаевой из 
системы общественного пи
тания, а тресту —• усилить 
контроль за работой пова
ров.

Улучшение школьного пи
тания зависит и от тех, кто 
обеспечивает тресты столо
вых продуктами. И прежде 
всего от Томского мясо
комбината. Его директор

Д. М. Афанасьев после ре
шения городского комитета 
народного контроля стал 
внимательнее относиться к 
запросам школьных столо
вых. Но сделал далеко не 
все. Тан, базовая столовая 
№ 46 вместо 6 тысяч, ки
лограммов сарделек в нояб
ре получила всего 1.740 ки
лограммов. 5 тонн сарделек 
за это же время недополу^ 
чил второй трест столовых. 
Качество фарша по-прежне
му низкое. Котлеты из по
луфабрикатов, приготовлен
ных на комбинате, жесткие. 
Мясные полуфабрикаты до
ставляются в открытых 
ящиках.

Мясные продукты в шко
лы завозятся несвоевремен
но. Их ждут в 7— 8 часов 
утра, а поступают они зна
чительно позже.

Еще хуже с завозом мо
лочных продуктов. Опозда
ния составляют по 2 — 3 ча
са. 25 ноября в базовую 
столовую №  10 молоко для 
продажи детям привезли в 
бумажных конвертах, а это 
категорически запрещено. 
27 ноября водитель автома
шины, доставивший молоко 
в базовую столовую № 10, 
предъявил ультиматум: 
«Ж ду только 10 минут!». А  
в машине было 70 ящиков.

Творог расфасовывается в 
таких больших дозах, уп
равиться с которыми не 
под силу и трем школьии- 
ка.м.

Работники столовых хо
тели бы разнообразить про
дажу хлебобулочных изде
лий. ■увы, это сделать труд
но. По утрам хлебозавод 
№  1, например, завозит

базовой столовой № 10 
хлеб одного сорта. Из сто
ловой этот хлеб отправляют 
в школы вместе с черствы, 
ми булочками и' батонами 
вчерашней доставки. Ясно, 
что подобные изделия попу
лярностью не пользуются. А  
управление пищевой про
мышленности никак не мо
жет скоординировать работу 
этих поставщиков.

Управляющий горплодо- 
овощторгом В. А. Зайченко 
плохо снабжает базовые сто
ловые очищенным картофе
лем. За три месяца он от
правил базовой столовой 
№ 10... 104 килограмма
очищенной картошки. По
требность же столовой — 
200 килограммов в сутки.

Мы много и пространно . 
говорим о своей лнобви к де
тям. Организация школьно
го питания — один из эле
ментов этой любви. И очень 
важно, чтобы она пр>оявля- 
лась не только на словах, 
но и на деле.

А. СТАРОБИНБЦ,' 
зам. заведующего нештат
ным отделом Томского го. 
родского комитета народ

ного контроля.

•  В ОБЛАСТНОМ КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ХИЩЕНИЯМ-ЗАСЛОН
Областной комитет народ, 

нбго контроля рассмотрел 
результаты проверки сох
ранности социалистической 
собственности на предприя
тиях Томского треста Мяс
ной промышленности. На 
многих предприятиях тре
ста выявлены крупные надо- 
статни в организации учедд, 
есть случаи мелких хище
ний материальных ценно
стей. потерь сырья при его 
переработке и хранении.

Особенно неблагополуч
но на Томском мясокомби
нате. За 10 месяцев мйнув- 

I  шего года, только по данным 
вневедомственной охраны и . 
отдела борьбы с хищениями 
социалистической собствен
ности, здесь было похищено 
мяса и колбасных изделий 
на 1.320 рублей. На Аси- 
новсном мясокомбинате в 
минувшем году задержано 
40 похитителей, на Колша- 
шевском — 30.

Происходит это потому, 
что руководители некоторых 
комбинатов, их обществен-

ные организации резко осла- 
бйли борьбу с расхитителя
ми материальных ценностей. 
Вокруг воров и их пособни
ков не Создается нетерпимой 
обстановки. На Томском, 
Колпашевсном и Бакчарском 
мясокомбинатах плохо ог
раждены (йерриторин. О т-■" 
дельные работники охраны 

-'«не’ замечают» тех, кто вы
носит продукты.

Резко принижена ответст
венность лиц, хранящих Ма
териальные ценности, мас
теров и начальников цехов.
В числе похитителей На Том
ском мясо(Комбинате оказа
лись технолог Байкова и 
механик Колотовский.

Запущен учет материаль
ных ценностей на Бакчар- 
сном мясокомбинате. Пер
вичная документация здесь 
составляется плохо, в бух
галтерию представляется не
законченной и с большим 
опозданием. Нарушается по
рядок начйсДения и выпла
ты заработной платы рабо
чим. В убойном' цехе не ве

лось журнала ежедневного 
учета переработки скота. 
Книга учета вывоза продук
ции не была прошнурована, 
страницы не пронумерованы, 
чксть страниц вырвана. На 
этом мясокомбинате за три 
года была проведена , .всего 
одна инвентаризация;..........

В Бакчаре и Колпащеве 
часты случаи порчи мяса и 
потерь его при транспорти
ровке. Томский мясокомби
нат, например, был вынуж
ден отправить на промыш
ленную переработку 60 тонн 
свинины, прибывшей из 
Банчара. «Потерялось»
около четырех тонн мяса, 
отправленного из БаКчара в 
Томск.

За крупные недостатки, 
допущенные на предприя
тиях, областной комитет на
родного контроля объявил 
выговор управляющему 
Томским трестом мясной 
промышленности Е. Ф. Коз
лову и главному бухгалте
ру треста 3. И. Канаевой. 
Комитет принял к сведению

заявление Е. Ф. Козлова о 
том, что в тресте разработа
ны специальные Мероприя
тия по усилению борьбы с 
хищениями, упорядочению 
учета и хранения мясных 
продуктов, улучшению со
держания й эксплуатации 
весового хозяйства. ' ’ .

—  Комитет предложил отде
лу вневедомственной охраны 
облисполкома усилить охра
ну материальных ценностей 
на предприятиях треста мяс
ной промышленности, а Том
ской лаборатории государст
венного надзора за стандар
тами и измерительной тех
никой — установить стро
гий контроль за техниче
ским состоянием Несового 
хозяйства на мясокомбина
тах. Колпашевскому город
скому, Бакчарскому, Аси- 
новскОму и Ленинскому рай
онным комитетам народно^ 
го контроля поручено акти
визировать работу груап на
родного Контроля предприя
тий треста мясной промыш
ленности.

шш
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ПО СИГНАЛУ ДОЗОРНЫХ

в  Л Е С У  Б ЕЗ ДРОВ
Пожалуй, ни в одном лес

промхозе области не отно
сятся так беззаботно к быту 
лесозаготовителей, как в 
Лайском. На заседании об
ластного комитета нароД!юго 
контроля приводились, на
пример, такие факты. За 
последние десять лет в лес
промхозе построено всего 
4 дома на 8 квартир. Выде
ляемые средства на капи
тальный ремонт жилья не 
осваиваются. Из-за бесхо
зяйственного содержания 
жилого фонда значительная 
часть его пришла в непри
годное состояние. В рабочих 
общежитиях 'здесь холодно 
и грязно. Нет шкафов для 
одежды, не хватает стульев 
и другого инвентаря. Подчас 
в проблем'у возводится даже 
подвозка дров к общежи
тиям и уч|реждениям 1{уль- 
гуры.

Длительное время руково
дители леспромхоза не мо
гут решить вопрос водо
снабжения рабочих посели'ов. 
Жители поселка Батурино, 
например, вынуждены поль
зоваться водой из реки Чу
лым и озера Болван: ни од
ной скважины в поселке нет. 
Не заботятся здесь о расши
рении сети предприятий и 
пунктов бытового, обслужи
вания. В некоторых лесных 
поселках не налажен ре.монт, 
одежды и обуви, радиопри
емников. стиральных ма
шин, лодочных моторов и 
других предметов бытовой 
техники. Отсутствуют чарик- 
махерсние, фотографии, пра
чечные. Поселки почти не 
благоустраиваются.

■ Орс леспромхоза допу
скает перебои в снабжении 
рабочих овощами, молоч
ными продуктами, белым 
хлебом, колбасными издели
ями. Здесь нет хороших про

довольственных складов. По
этому много продуктов при 
хранении портится.

В леспромхозах области 
по приказу начальника ком
бината Томлес созда1ны стро
ительные бригады. Лайско- 
му леспромхо1зу такая брига
да нужна, пожалуй, больше, 
чем любому другому. Однако 
здесь ее нет. На строитель
стве работает всего 6 — 8 че
ловек.

На заседании комитета 
отмечены также крупные не
достатки в бытовом обелу- 
живаний рабочих и служа- 
uijHx Асиновского леспромхо
за.

Комитет народного. ко.чтро- 
ля обязал директоров Лай- 
ского и Асйно1всиого лес
промхозов тт. Реброва й Ви
нокурова в шестимесячный 
срок устранить вскрытые 
проверкой недостатки в бы- 
товом обслуЖ1Иванйи лесоза
готовителей и о результатах 
доложить областному коми
тету народного контроля. За
местителю директора Лай- 
ского леспромхоза по быту и 
кадрам т. Заречному по
ставлено на вид. При этом 
учтено, что т. Заречный ра
ботает в этой Должности 
всего несколько месяцев. 
Асиновскому районному ко. 
митету народного контроля 
предложено рассмотреть во
прос об ответственности ди
ректора Лайского леспромхо- 
33j т. Реброва за беззаботное 
отношение к быту лесо:)аго- 
товителей.

Комитет народного конт
роля принял к сведению За- 

. явление, руководителей ком
бината Томлес о том, что в 
комбинате будет рассмотрен 
вопрос об оказании помощи 
Лайскому и Асиновскому 
леспромхозам в улучшении 
бытового обслуживания ра
бочих и служащих.

ТО О Н А  Б Е Л А Я ,  ТО ОНА Ч Е Р Н А Я ...
— Алло! Редакция? Го

ворят из группы народного 
контроля. Пришлите, ножа, 
луйста, фотокорреспонден
та. Что снимать? Да тут од
ну штуку. Мы с ней видимся 
каждый день. И каждый раз 
оНа меняется; го черная, то 
белая...

Дальше рассказ ведет наш 
нештатный фотокорреспон
дент.

— Я На углу проспсНта 
Кирова Н улицы Белинского. 
В короткий срок здесь вы
росло четырехэтажное зда
ние, где скоро разместятся 
службы Томского управле
ния строительства. Поня:сно,

что любое управление 
ДОЛЖНО иметь, если не не
посредственную, То хотя бы 
телефонную связь С подчи
ненными и другими органи
зациями. Запланировано та
кое оргтехмероприятие н 
для указанного комплекса.

И вот в один из ноябрь
ских дней на улице Белин
ского появился громоздкий 
агрегат — землеройная ма
шина, свободно рассекающая 
даже мерзлую земную 
твердь на метровую глубину. 
Машину сменили... землеко. 
пы. Они за несколько дней 
вьшули окончательно
смерзшиеся в канаве куски

земли, отрапортовали и уш
ли.

А дальше началось, как в 
одной из заметок журнала 
«КроНоднл»:

— Помню, мы однажды 
летом копали траншею...

— С каких это пор тран
шеи копают летом? Завсег
да зимой...

Короче: траншею для Те
лефонного кабеля к управ, 
лению строительства пос.че 
первичной сдачи копали и 
чистили уже два раза. По
следний разговор На эту 
тему у прораба И. И. Пуги с 
рабочими строительного уп

равления № 3 состоялся в 
таком духе:

— Идите и копайте!
— Так ведь метель, вода 

из неисправной колонки 
бьет.

— Сдадим траншею, а 
после нас — хоть потоп!

Эту траншею я и попы, 
тался изобразить на сни.м. 
ке. Она — слева, около од
ного из старых домов. Это я 
К тому, Что канаву сновВ 
замело, видно плохо. А за
сыпать нельзя: кабель-то не 
уложен.

А. БАТУРИН.
г . Том ск.
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ТЕМА ОДНА: ГАЗ 
П О Р А Д О В А Л И
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Ясно И без графологии
Р уко во д и тели  Нарымсной сплавной  кон тор ы  не и зу

чали  м етодики  гр аф о л о ги ч е ск и х  и сследован и й . П очерк 
р уко в о д ящ и х  работников А сй н о в ски х  ц е н тр а л ь н ы х  ре- 
М онтно-м еханЦческмх м а с те р с к и х  ничего  не говорил 
им о ха р а к те р е  э т и х  лю дей . Ч ерты  и х  х а р а к те р а  они 
определяли  не по почерку , а по зани м аем о м у с л у 
ж ебном у полож ению .

П редседатель  гр у п п ы  народного кон тр оля На- 
рымсНой сплаВной конторы  В . Ф . В ин окуров  п и ш ет в 
своем п исьм е:

«В  течение  ряда л е т р уководи тели  А си Н о в ски х  ц ен т
р а л ь н ы х  р ем он тн о-м ехан ическй х М астер ски х гф и  в ы п у 
ске  тр акто р о в  из к ап и тальн о го  рем онта не обо рудую т 
каби н ы  сте к л а м и , а в ы д а е т  р асп и ск и » .

Т а к  родились  на св е т в ы ш е уп о м я н уты е  сл уж е б н ы е  
д о кум е н ты  с кан ц еляр ски м и  за в и ту ш к а м и . И х те к с т  
предельно кр ато к :

«А синоВские ЦРММ о б язую тся  о тд а ть  с те к л а  каби 
ны  тр акто р о в  ТДТ-60 в ко ли честве ...»

И дут м есяцы  и годы , а  с те к л а  не отдают» х о тя  день
ги  за  н и х  в зы ск и в аю т и сп равн о . Р уко во д и тели  Н ары м 
сной  сп лавн о й  конторы  бью т тр е в р гу .

То гд а  снова ро ж дается  очередная р а сп и ск а , для 
убедигелЬносУи  скр е п л е н н ая  п ечатью  ЦРМ М . Тон кий  
п си хо ло ги ч ески й  ход  с учетом  первой реакц ии  на Пре
д ы д ущ и е  р асп и ски ! Р уко во д и тели  Н ар ы м ской  сплавной  
кон тор ы  на время осл аб л яю т н а ти с к .

, Но потом снова ш лю т послание за  посланием  д и р ек
то р у  АсИ Н овских ЦРММ С. А . Г у щ и н у . П оследний , одна
ко , не внемлет.-

Мы не прибегали  к  .помоЩ и граф олоГов . И без н и х  
довольно отчетливо  в ы р и со вы вается  одна очень х а р а к 
те р н ая  4 6 p ta  С . А . Гущ и н а . О на, э та  ч ер та , почему-то 
н ап о л н и л а  нам «Подвиги» дореволю ц ионны х куп ч и ко в , 
ко тор ы е б ахв ал и л и сь  своим умением  н ад ув ать .

С. А Н ГА Р И Н .

•  ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ ОБЛАСТИ

ПРОТИВ БЕЗЗАКОНИЯ
КАРГАСОК. Районный комитет народного конт. 

роля рассмотрел вопрос о незаконном завышении 
расценок на выкатке леса в строительном управле
нии треста Томсксельстрой. Разрешение на это дал 
главный инженер управления Фалалеев. На выКатке- 
леса былй заняты в основном руководящие работни
ки управления. Переплата составила 1.711 рублей. 
На Фалалеева и старшего прораба Гураля, проявив
шего особую активность в незаконных операциях, 
прбйПВёДен денежный начет в размере месячного 
оклада.

БЕСПЕЧНОСТЬ НАКАЗАНА
КОЖЕВНИКйВО. Народные контролеры провери

ли. как й колхозе им. Ленин1а соблюдаются правила 
Профилактики ящура. Выяснилось, что нё 
все фермы огорожены, кое-где нет санитарных про- 
пусНнйкОв, Пароформалиновых каМер, вторых комп
лектов бпецодежды для работников ферм. Это соз
давало возможности для проникновения ящурного 
ййруса.

Сразу после проверки правление Колхоза приня
ло меры Но устранению недостатков. Но сделано 
далеко не все. Когда районный комитет народного 
контроля обсуждая этот вопрос на своем заседании, 
на Жйвотнойодчесшх фермах в Зайцеве не было 
саяпропускникок К тому же руководители колхоза 
несвоевременно начали выполнять решения район
ного и областного Советов депутатов трудящихся 
о карантинных мероприятиях.

■управляющему Ювалинским отделением колхоза 
имени Ленина Сосковцу объявлен выговор, строго 
предупрежден ветеринарный врач Власёйко. КОМН- 
Т’̂  Йбручил комиссия по борьбе с Ящуром еще раз 
Проверить все отделения колхоза.

Г А З Е Т А -О  КОНТРОЛЕРАХ
КОЛПАШЕ0О. Городская газета «Советский Сё- 

ве^)» Посвятила недавно, целую страницу работе на
родного контроля. Нештатный инспектор городского 
комитета Н. Вьюжания рассказывает о работе групп 
народного контроля Колпашевского автотранспорт
ного предприятия. Успех .этих групп — в о:поре на 
широкий актив. Председатель группы .народного 
Контроля НарьШсКой сплавной конторы В. Виноку
ров делится своим опытом.

Газета сообщает, что городской комитет народнд- 
г6 контроля заслушал отчёт директора судоверфи 
т. КбЛоТОйкина и главного инженера Т. Демидова о 
качестве выпускаемой продукции.

БЕРЕЧЬ ЖИЛЬЕ
ПОДГОРНОЕ. На очередном заседания районно

го комитета народного контроля была заслушана нн- 
формация д'ирёктора комбината коммунальных 
предприятий Ю. К. Чокли о сохранности жилого 
фонда. Комитет отметил, что капитальный и Теку
щий ремонт коммунальных квартир ведется медлен- 
йо. Из общей суммы, отпущенной на эти цели в 
проЩлоМ году, 13 тысяч рублей остались неизрас
ходованными. Темпы одерживает и то, что комбинат 
не располагает резервными квартирами, куда мож
но переселять жильцов на время ремонта. Работ
ники коммунальных предприятий плохо следят, как 
эксплуатируют жилой фонд квартиросъемщики.

Комитет обязал руководителей комбината устра
нить имеющиеся недостатки.
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А А Е Л - Т О  Н А  2 ~ 3  Ч А С А

В августе прошлого 
года в Первомайский лесхоз 
Пришел представитель Том
ской конторы облгаза — на
чальник Первомайского уча
стка тов. Чернявский и пред
ложил установить тазовые 
плиты в квартирах. Мы, ко
нечно, обрадовались, пода
ли заявку на 8 плит. В кон
це сентября Томский уча
сток треста Союз'сибгаз пли
ты установил, но без газо
вых баллонов.

Правда, тут же т. Черняв

ский заверил, что за балло
нами дело не станет. Но 
именно тут-то и стало дело. 
Этих емкостей все нет и 
нет.

Недавно прочитали мы в 
вашей газете рапорт этой 
самой конторы о перевыпол
нении плана газификации. 
Неужели и наши горемыч
ные плиты вошли в этот ра
порт?

Н. КОСТИН, 
главный лесничий Пер
вомайского лесхоза.

Дом ЖиЛищно-строитаЧь- 
Нбго кооператива «Подшип
ник» По улице Железнодо
рожной 1ЧЬ 1 принят гогу- 
дарствемной комиссией 30 
сентября. Живем мы в нем 
уже три месяца. Когда въез
жали, верили, что представи
тели облгаза сдержат свое 
слово — произведут врезку 
газопровода в Магистраль 
жилого городка.

Сначала облгаз поставил 
нам условие: пусть все жиль
цы пройдут инструктаж по 
пользованию газоМ. Мы бы
стро исправили свою «оп
лошность». Но врезка так н

С О В Е Щ А Н И Е  Р А Б О Т Н И К О В  О Р Г А Н О В  Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я
Ц ен тральн ы й  Ко м и тет КП СС 

и Совет М инистров С С С Р  у т 
вердили Полож ение об о р ган ах  
народного кон тр оля в С С С Р . 
В Ко м итете  народного  контр о
ля  С С С Р  со сто яло сь  совещ ание 
п редседателей  ком итетов  на
родного контроля со ю зн ы х и 
ав то н о м н ы х  р е сп уб ли к , краев , 
о б л асте й , воен н ы х о кр уго в .

ф л о то в , п о гр а н и ч н ы х  вой ск  и 
войск М ВД, обсудивш ее задачи  
ком итетов  и гр у п п , в ы те к аю 
щ ие из П олож ения.: С докладом  
по это м у  вопросу в ы ступ и л  
пред седатель  К о м и тета  народ
ного кон тр оля С С С Р  то в . Кова- 
нов В . П.

В докладе и в ы с ту п л е н и я х  
у ч ас тн и к о в  совещ ан и я говэйи-

ло сь  о том  огромном зн ач ен ии , 
которое и м еет Полож ение для 
д альн ей ш его  у л у ч ш е н и я  рабо
ты  органов  народного  контр о
ля , и больш ой о тв е тств е н н о 
с ти , возлагаем ой на н и х . В ы 
ли о бсуж ден ы  м ер ы , которы е 
необходимо о с у щ е с тв и ть , что
бы обесп ечить  усп еш н о е  еы- 
поянение стоящих пейед орга

не сделана. То у облгаза не 
было сварщика, то вдруг 
выяснилось, что эту работу 
должен выполнить кто-то 
другой. А всех-то дел на 
2 — 3 часа. ,

Куда мы только не обра- 
щались! Даже в управление 
капитального строительства 
горисполкома. Но и там к 
нашей прюсьбе отнеслись хо
лодно. Между прочим, стро
ители за наш дом получили 
больше четырех тысяч руб
лей премии.

Ю. НОВИКОВ, 
член кооператива 

«Подшипник».

нами Народного контр оля з«- 
дач по оказани ю  помощи пар
ти йн ы м  и го суд ар ств е н н ы м  
органам  * в си стем атич еской  
проверке ф ак ти ч е ск о го  испол
нения д и р е кти в  пар тии  и пра
в и те л ь ств а  со в е тски м и , .хо
зяй ств е н н ы м и  и др уги м и  орга
низац иям и .

(ТА С С ).
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Томские студенты не раз 
доказывали, что они на 
строительстве. в решении 
любых «целинных» задач — 
большая сила. С некоторых 
пор убедился в этом и на
чальник транспортного цеха 
подшипникового завода, хо
тя руков01Дитель вспомога
тельной заводской службы 
не имеет прямого отношения 
к проблемам «целины». А 
все вагоны...

В последний день уходя
щего года, в канун праздни
ка, когда не то что в душах 
людей — на улице теплеет, 
директор . подшипникового 
завода сказал А. Н. Шевцо
ву:

— Не разгрузишь сегодня 
вагоны — уволю.

Директор, конечно, пого
рячился. Но что делать, ведь 
и ему в эти дни говорили не 
только праздничные слова. 
Вагоны с грузами простаива
ют. И хотя завод аккуратно 
выплачивает штрафы, стоаче 
нужны вагоны, железгюдо- 
рожный транспорт должен 
работать, как часы. На под
шипниковом же эти часы — 
непостижимым образом — 
растягиваются в сутки.

■ < — Кому праздник, — зка-
луется Александр Николае
вич,— а нам мучение. Уголь

в вагонах сц!ерэся так, что 
ничем не возьмешь. Приш
лось просить студентов... 
Сегодня должны расшиться.

«Расшиться» — освобо
дить тупик — в этот день 
не так-то просто. На улице 
больше сорока да еще с ве
терком. Зимние метели об
ложили путя толстым слоем 
снега, вагоны не идут, а про- 
тискиваются рядом с уголь
ным складом. И начальник 
цеха, пробираясь к вагонам, 
рискуя свалиться под коле
са, думает об одном; рас
шиться...

Судьба злополучных угля- 
рок, стоящих на разгрузке 
вместо нескольких часов 
двое суток, волнует и на
чальника отдела снабжения, 
и коммерческого директора. 
Они тоже здесь, им тоже не 
до праздничных хлопот.

Характерно, что этот но
вогодний «сюрприз» не вос
принимается здесь как слу
чайность.

— Железная дорога рабо
тает круглосуточно. Где нам 
успеть...

—  К концу года постав
щики заваливают грузами. 
Всем, видно, план нужен.

Но ведь нужен план и 
подшипниковцам. Хотя за
вод по сравнению с 1967

годом снизил простои ваго
нов— в прошлом году они 
превысили норму почти в 
два раза. Тысячи вагоио-ча- 
сов перепростоя — это не 
только перебои в снабжении 
других предприятий, эго по
казатель неорганизованности 
транспортной службы на за
воде. Норма простоя ваго
нов предполагает соответст
вующий уровень механиза
ции грузовых работ, уро
вень работоспособности
транспортного цеха.

Если говорить о том, что 
главным мобилизующим на
чалом в работе транспоот- 
ников является механизация 

, погрузни и разгрузки, то 
А. Н. Шевцов может считать 
себя руководителем вполне 
современного цеха. В рас
поряжении транспортников 
паровоз, мощные кранщ, 
пятитонная кран-балка.
Строится еще одна, десяти, 
тонная. Кроме того, в цехе 
насчитывается 35 автомоби
лей и автокранов. ,15 трак
торов. Чего же не хватает?

—  Людей, — говорит 
Г. В. Малашкии, мастер же
лезнодорожной службы. — 
Не идут к нам. Хотя зара
батывают грузчики до 200 
рублей.

В его бригаде 13 человек. 
Обычно несколько рабочих 
по разным причинам отсут
ствует. Уточняем, На.кие это 
разные причины. В график 
выхода на работу за ноябрь 
можно углубиться, как в 
шахматную задачу. В одном 
месте рабочие дни чередуют
ся с выходными довольно 
равномерно, в другом — 
чуть ли не сплошной , поо- 
свет. Прогул, болезнь? Не
понятно. В конце концов вы
ясняется, что график «про
светлен» из соображений 
деликатных. Прогулял — от
работай. Выходных не по
ложено... И все таким ходом 
довольны.

Свое. бессилие в напажи- 
вании дисциплины признает 
и начальник цеха;

— Как получка, так за. 
пьют. Увольнять каж,дого — 
тоже не дело. Не с кем будет 
работать.

Признаюсь, этим словам 
не хотелось верить, когда я 
увидел досзку с обязатель
ствами цеха. Вот за что бо
рется, например, железнодо
рожная служба в нынешнем 
году:

— сэко.номить топлиза на 
10 процентов;

— сэкономить обтирочно

смазочных материалов на 
10 процентов;

— не допускать простоев 
вагонов и паровоза;

— не иметь нарушений 
трудовой и щюизводственноа 
дисциплины.

Читаешь обязательства 
других подразделений цеха
— тот же почерк Оезымян- 
ного автора. МоЖег быть, 
формальность, безобидиоа 
упущение?

Г. В. Малашклн;
—  Потому и без подписи, 

что с бригадой никакого раз
говора не было. Моего сове
та тоже не спрашивали.*

*.*
^авод «Сибэлектромотор»

— такое же металлоемкое 
производство, как и подшип
никовый. И здесь добились 
заметного снижения просто
ев вагонов, прибавилось тех
ники на разгрузочной пло
щадке. Правда, положение 
моторостроителей облегчает
ся тем, что им не докуч.ают 
углярки. Подшипниковый 
завод ежедневно расходует 
170— 180 тонн угля. С,мбрз- 
шегося, доступного только 
лому. Идеи конструкторов и 
рационализаторов обходят 
почему-то нужды трачепоот- 
ннков.

В канун праздника цех за
вода «Сибэлектромотор». 
также в отличие от подшип- 
никовцев, имел возможность 
более спокойно закончить 
год.

— Я считаю, — сказал 
председатель цехкома И. Ф. 
Сыров, — дела у нас замет

но улучшились. Цех часто 
получает прем)ии, везде вве
ли бригадную систему. Боль
ше стало оргаиизова|Щюсти? 
меньше простоев...

В обязательствах цеха за 
прошлый год есть очень 
конкретный пункт; снизить 
простои вагонов на 10 про
центов. ’ (На подшипниковом 
вообще обещают не допу
скать простоев;) Но об этом 
председатель цехкома ниче
го не может сказать:

— Подсчитывали однаж
ды, кажется, в сентябре. Не 
снизились простои. .'За пол- 
года и за год не считали. 
Знаю, что лучше стало...

Продолжим сравнедае.
Транспортники завода «Сиб
электромотор» получают
премии за выполнение пла
на, хотя предприятие плагит 
штрафы за несвоевремечную 
разгрузку вагонов. Т.эан- 
спортный цех подшипнико
вого завода премиями балу
ют реже. Он поставлен в за
висимость от выполнения ос
новных показателей всем 
предприятием. Но и на том, 
и на другом заводе норма 
простоя вагонов не стала 
нормой деятельности тран
спортных цехов. У вспомога
тельных цехов до.!1ЖНЫ быть 
свои показатели, которые 
определяли бы и производ
ственную программу, и вос
питательную. Пока такой 
связи нет. План держится 
не на сознательной дисцип
лине, а на понукании про
штрафившихся.

Г. ЮРЬЕВ.

ОСТОРОЖНО
-ТО К'

O O B IU E H H fl

Заседание П рези ди ум а ЦК КПЧ
ПРАГА, 8 января. (ТАСС). 

ЧТК передало коммюнике, о 
заседании Президиума ЦК 
КПЧ 7 января. В коммю
нике говорится, что Прези
диум ЦК КПЧ на своем за
седании, проходившем под 
председательством Первого 

секретаря ЦК КПЧ А. Дуб- 
чека. обсудил прежде всего 
отклики в партии и обще
стве на свое заявление от 
3 января сего года.

Президиум констатиро
вал, что заявлению была 
оказана поддержка и выра
жено согласие с ним. Заяв
ление поддержали област
ные и районные комитеты 
партии и собрания партий
ных активов, обсуждавшие 
заявление. В настоящее вре
мя его обсуждают первич
ные организации, которые в, 
подавляющем большинстве 
выражают с  ним свое сог
ласие.

Резолюции и письма, ко
торые поступили в Цент
ральный Комитет, в принци
пе тождественны с мнени
ем Президиума как в оцен
ке положения, гак и в отно
шении того, что необходимо 
сделать в целях создания 
благоприятной атмосферы 

для творческой работы и 
дальнейшего развития пос- 
леянварской политики. В 
них выражено несогласие 
с явлениями, которые вызы
вают напряженность и нер
возность в обществе, пре- 
пятсгвуют хорошим отношег 
ниям между нашими наро
дами и отвлекают внимание 
общества от задач, наме
ченных в резолюциях но
ябрьского и декабр1|ского 
пленумов ЦК КПЧ.

Президиум ЦК КПЧ счи
тает важным, отмечается в 
коммюнике, чтобы дальней
шее обсуждение его заяв
ления в первичных органи
зациях способствовало упро
чению единства взглядов и

действий партии. Это осо
бенно необходимо потому, 
что имеют Место явления, 
нарушающие единство дей- 
ствий партии, а это весьма 
вредно в нынешнем сложном 
положении. Президиум от

вергает особенно попытки 
отдельных коммунистов пуб. 
лично выражать взгляды, 
направленные йротив поли
тики Центрального Комите
та и единства действий пар
тии. Президиум считает не
правильным й противореча- 

, щим Уставу тот факт, что 
без согласия высших пар
тийных органов в отдельных 
случаях имеет место стрем
ление согласованно прово
дить в Жизнь идей, противо- 
рейаЩйе Лйний партии, ор
ганизовывать резолюции в 
их поддержку и т. п. Прези- 

йр^ртатировал также, 
что ' за'с.чужйвает осуждения 
использование для осущестц- 
лбйнй'"'йб'лйтйческих планов 
таких средств, как клевета, 
личные нападки, равно как 
выпуск листовок и подполь
ных изданий. Такие дей
ствия вносят в нашу жизнь 
недоверие и неприязнь, пре
пятствуют деловой и де
мократической политической 
дискуссии и деятельности.

Президиум ЦК КПЧ ожи
дает, что особенно коммуни
сты, работающие в проф
союзах и других обществен
ных организациях, сумеют 
объяснить правильность и 
необходимость единства 

действий паргйи.
Президиум ЦК КПЧ об

судил и одобрил проект 
мероприятий по улучшению 
партийного и государствен
ного руководства печатью, 
радио и телевидением.

Президиум ЦК КПЧ об
судил далее сообщение о 
современном положении и 
задачах партийно-политиче
ской работы в Чехословац
кой народной армии.

Президиум ЦК КПЧ,

указывается в коммюнике, 
подробно обсудил подготов
ку январского пленума 
Центрального Комитета Ком
мунистической партии Чехо
словакии.

Учитывая позицию бюро 
по руководству партийной 
работой в чешских областях 
и Центрального Комитета 
КПе, Президиум после 
тщательного обсуждения 
пришел к единодушному 
выводу о том, что он 

. будет рекомендовать Цшт- 
ральному Комитету КПЧ, 
чтобы Коммунистическая 

' партия Чехословакии пред
ложила Центральному Ко
митету Национального
фронта выдвинуть как пред
ставителя словацкого наро
да на пост председателя 
федерального собрания про
фессора Петера Цолотку, 
каддидата наук, занимавше
го до сих пор должность за- 

■ местителя председателя Фе, 
детального правительства 
ЧССР. Президиум подтве|ь 
дил, что Йозеф Смрковений, 
который с января отно
сится к видным представи
телям партии, и впредь ос
танется членом узкого ру
ководства партии. Вместе с 
тем Президиум решил ре
комендовать Центральному 
Комитету выдвинуть его 
кандидатуру на пост пред
седателя Народной палаты 
и первого заместителя пред
седателя Федерального соб
рания.

Президиум решил далее 
рекомендовать в качестве 
кандидата от КПЧ на пост 
председателя Палаты наци
ональностей Далибора Га- 
неоа, выдвинутого Словац
ким национальным советом 
депутатом в эту палату.

В заключение Президиум 
ЦК КПЧ ' одобрил проект 
регламента пленума ЦК 
партии, который будет пред
ложен январскому пленуму 
ЦК КПЧ.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЧЕШСКОЙ РЕСПУБЛИКИ
ПРАГА. Президиум Чеш

ского национального совета 
в Соответствии с конститу
ционным законом о Чехосло
вацкой Федерации, назначил

правительство Чешской Со
циалистической Республики, 
сообщает агентство ’'ITK. 
Председателем правительст
ва назначен Станислав Разл,

заместителями председателя 
правительства — Антонин 
Червинка и Ладислав А'да- 
мец.

(ТАСС).

Р А С Ш И Р Е Н И Е  С О В Е Т С К О -  
КУБИНСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА

ГАВАНА, 8 января. 
(ТАСС). Здесь подписаны 
три соглашения о расшире
нии сотрудничества между 
СССР и Республикой Ку
ба: соглашение об оказании 
Советским Союзом техниче
ского содействия Кубе в ре
конструкции телевизионной 
системы, дополнительный 
протокол к советско-кубин
скому соглашению от 17 
марта 1966 года об оказании 
технической помощи в про
ведении дальнейших работ' 
по орошению засушливых 
земель Кубы и акт о пере
даче Кубе советского атом
ного реактора для учебных 
и экспериментальных целей 
в качестве дара в связи с 
10-й годовщиной кубинской 
революции.

Выступая после подписа
ния документов, член сек
ретариата ЦК Компартии 
Кубы, министр Революци

онного правительства Кар
лос Рафаэль Родригес вы
соко оценил помощь Совет
ского Союза Республике 
Куба и тесное советско-ку
бинское сотрудничество за 
истекшие после победы ре
волюции годы. Развитие сот
рудничества между Совет
ским Союзом и Кубой в об
ласти телевидения, сказал 
он, имеет большое значе
ние для идеологического 
воспитания кубинского на
рода.

Карлос Рафаэль Родригес 
высоко отозвался также о 
помощи Советского Союза в 
деле реконструкции сахар
ных заводов. В заключение 
он выразил удовлетворение 
в связи с прибытием совет
ских гостей на празднование 
10-й годовщины победы ре
волюции и провозгласил 
здравицу в честь Советско

го Союза, за дальнейшее 
развитие советоко-кубинской 
дружбы.

В ответном слове заме
ститель Председателя Сове
та Министрюв СССР тов. 
В. Н. Новиков сказал: Доку
менты, подписанные сегодня, 
являются логическим прга- 
должением нашей дружбы и 
сотрудничества. Мы высоко 
оцениваем высказывания 
Фиделя Кастро в его речи от 
2 января относительно сот
рудничества Советского Со
юза с Кубой. Эти же чувст
ва были выражены на встрю- 
ч̂  нашей делегации с Пре
зидентом ресшублики Ос- 
вальдо Дортикосом. Совет
ский нарюд, парижя и пра
вительство будут и дальше 
развивать и укреплять тес
ное братское сотрудничест
во с народом. партией и 
правительством Республики 
Куба,

КОММЮНИКЕ ОБ ИТОГАХ ТРЕТЬЕЙ 
СЕССИИ «БОЛЬШОЙ КОМИССИИ»

ПАРИЖ, 8 января. 
(ТАСС). В опубликованном 
здесь коммюнике говорит
ся, что с 3 по 8 января 1969 
года в-Париже под предсе
дательством министра ино
странных дел М. Дебре про
ходила третья Сессия посто
янно действующей смешан
ной советско-французской 
комиссии («Большой ко
миссии»), созданной в соот
ветствии с советско-фран. 
•цуэской декларацией от 30 
июня 1966 г. Советскую де
легацию возглавлял замес
титель Председателя Сове
та Министров СССР, предсе
датель Государственного ко
митета Совета Министров 
СССР по науке и технике 
В. А. Кириллин. Комиссия 
рассмотрела вопросы науч
но-технического. экономиче
ского и торгового сотрудни
чества Между СССР и 
Францией, сотрудничества В 
области освоения космиче
ского пространства, - исполь
зования атомной энергии и 
цветного телевидения. Она 
заслушала отчет о деятель
ности франйо-советокой тор
говой палаты.

Комиссия заслушала от- 
чет о работе 5-й сессии сме
шанной советско-француз
ской комиссии по научно- 
техническому и экономиче
скому сотрудничеству («М а
лая комиссия»), состоявшей
ся в Москве с 18 по 20 де
кабря 1968 года, и отметила 
упехи, достигнутые в раз
витии сотрудничества по 
совместно согласованным На
учно-техническим пробле.

Обе стороны подеёля 
итоги Торговым обменам, 
имевшим место после сес
сии комиссии в январе 1968 
года, и с удовлетворением 
отметили значительно воз
росший темп заказов на по
ставку оборудования. Объ
ем торгового обмена между 
двумя странами в 1968 го
ду характеризовался новым 
и значительным расширени
ем его по сравнению с 1967 
годом, что дает основания 
рассчитывать на его даль
нейшее увеличение в бу
дущем.

Была достигнута догово
ренность о проведении в 
ближайшем будущем пере
говоров о заключении нового 
долгосрочного торгового сог
лашения на предстоящие 
Пять лет.

Прилагая усилия к рас
ширению обменов, которые 
должны привести к увели
чению их в два раза, обе 
стороны условились сосре
доточить особое ■ внимание 
на вопросах, связанных с 
оборудованием и крупными 
промышленными комплекса
ми.

С особым интересом ко
миссия приняла к сведению 
высказанные пожелания о 
взаимных закупках товаров 
широкого потребления и го
товность, подтверждеиную 
советской стороной, произ
вести в 1969 году закупки 
таких товаров на сумму 400 
миллионов франков сверх 
обычных закупок.

Комиссия с удовлетворе
нием отметила заключение 
соглашения о сотрудничест

ве в области медицины и 
здравоохранения между 
правительствами СССР и 
Франции, ' которое будет 
подписано 9 января 1969 

года.
Комиссия с  удовлетворе

нием отмечает успешный ход 
и хорошие перспективы раз
вития советско-французско
го сотрудничества в области 
исследования и использова
ния космического простран
ства в мирных целях, а так
же тот факт, что успешное 
развитие сотрудничества в 
области цветного телевиде
ния позволило перейти к но
вому этапу сотрудничества.

Как эго уже стало тради
цией, работа комиссии про
ходила в обстановке взаимо
понимания и сердечности, 
которая характеризует со
стояние обменов между 
двумя странами и вы
ражает волю обоих 
правительств развивать 
между'Нйми атмосферу Сот
рудничества и взаимного 
уважения, естественных в 
отношениях между миролю
бивыми государствами.

7 января заместитель 
Председателя Совета Мини- 

, сгров СССР, председатель 
Государственного комитета 
по науке и технике Совета 
Министров СССР глава де
легации В. А. Кириллин 
был принят Президентом 
Французской Республики 
генералом де Голлем.

4-ю сессию смешанной со
ветско-французской комис
сии намечено провести в 
Москве в сентябре 1969 го
да.

В 3(Х'ш̂ы'Упу 'do'icfyiopcc CftcyKcc
НЬЮ-ЙОРК, 8 января. 

(ТАСС). Федеральный апел
ляционный суд в Бостоне 
начал' рассматривать апел.- 
ляцию деятелей антивоенно
го движения СШ А — дет
ского врача Бенджамина 
Спока, священника Уильяма 
Коффина, писателя Митчел-

„ Гудмана и студёнта 
Майкла Фербера.

В июне прошлого года 
трое из них были приговоре
ны к двухлетнему тюремно
му заключению и штрафу по 
5 тысяч долларов, а Фербёр 
— к штрафу в раэ.мёре 1 
тысячи долларов. Они обви
нялись в «соучастии в заго

воре с целью подстрекатель
ства молодежи н отказу от 
службы в армии».

Сейчас защита Спока 
и его соратников добивается 
изменения вынесенного при
говора на том осиозааии, 
что выступления обвиняе
мых с критикой американ
ской политики во Вьетнаме 
и призывной системы США 
не противоречат конститу
ции страны.

ОТСТАВКА ЛИВАНСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
ЛОНДОН, 8 января. 

(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Рей

тер из Бейрута, премьер-ми
нистр Ливана Абдаллах Яфи 
заявил сегодня, что он вру
чил президенту Шарлю Хе- 
лу заявление об отставке 
своего правительства. Яфи 
сделал это заявление послё 
заседания ливанского каби
нета, на котором присутство
вал президент Хелу.

По словам Яфи, отставка 
его кабинета вызвана «от
сутствием согласия» среди 
членов правительства. Неко
торые западные политиче
ские обозреватели связыва
ют эту отставку с последни
ми событиями в Ливане по
сле провокационного напа
дения израильской военщи
ны на Бейрутский междуна
родный аэропорт.

Заявление премьер-министра Канады
ЛОНДОН, 8 января. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Канады Пьер Трюдо заявил 
здесь вчера, что он не ис
ключает возможности выхо- 
да его страны из НАТО.

Эту мысль Трюдо выска
зал также несколько дней 
назад' в интервью Би-бич;и. 
Тогда он сшзаш, что его 
правительство подвергает 
тщательному пересмотру 
внешнюю политику Канады. 
Если мы решим, заявил в 
интервью премьер-министр, 
после двадцати лет членства 
в НАТО уведомить о выходе 
из этой организации, как это 
цредусматривает, кстати, 
сЬвероатланггический до

говор, то мы направим такое 
уведомление.

Как сообщает агентство 
Рейтер, вчера корреспонден
ты вновь спросили Трюдо, 
допускает ли он возможность 
выхода Канады из НАТО. 
«Да, это возможно», — от- 
ветил Канадский премьер.

Заявления Трюдо вызва
ли нервозность в офицчаль- 
ных лондонских кругах. Как 
сообщает газета «Дейли эк
спресс», премьер-министр 
Англии Вильсон и члены его 
кабинета оказывают на 
Трюдо сильный нажим. По 
словам газеты, со стороны 
английского правительства 
«была предпринята мощная 
попытка» убедить канадцев 
в необходимости дальней
шего укрепления НАТО.

П одлинны м  п ред ставителем  
«-м иллионного  ю ж новьетнам 
ского  народа я в л я е тс я  Н а1дио- 
|^ л ь н ы и  ф р о н т освобож дения 
Ю жного В ьетн ам а . Р о л ь  ф рон
та , к а к  п р а ви те л ьств а , избран
ного, поддерж иваем ого и за 
щ ищ аем ого народом , бы ла  ещ е 
раз подтверж дена на послед
н и х  вы бо рах , ко тор ы е со сто я 
л и сь  во всех освобож денны х 
р айон ах с тр ан ы .

Н А  СН И М КЕ : свои голоса о т
д аю т бойцы одной из частей  
Н ар одны х во о р уж ен н ы х сил 
освобож дения во время выбо
ров в провинции Тай н и н ь .

Фото ВИА—ТАСС.

Планом развития народно
го хозяйства СССР на 1969 
год, одобренным пятой сес
сией Верховного, Совета 
СССР, предусмотрены воз
растающие темпы выработ
ки электроэнергии в нашей 
стране. Особенно ' должно 
вырасти потребление элек
тричества в сельскохозяйст
венном производстве.

Перевод сел Томской об
ласти на централизованное 
электроснабжение начался 
значительно позже, чем в

В других областях страны. Од
нако за прошедшее .пятиле
тие в большинстве районов 
появились высокбвольтиые 
ЛЭП, и хозяйства получили 
надежный источник электр'о- 
энергяи. В ближайшие годы 
все колхозы и совхозы бу
дут охвачены единой систе
мой линий электропередач.

Трудно переоценить ту 
громадную пользу, которую 
приносит электричество. Но 
OHOi может быть не только 
помощником, а причинить и 
беду, если не соблгодагь 
необходимых правил при 
пользовании электроэнер
гией. К сожалению, прихо
дится констатировать, что в 
сельской местности сплошь 
и рядом этими правилами 
пренебрегают, грубейшим 
образом нарушая элемен
тарную технику безопасно
сти.

Начать с того, что часто 
проекты будущих по.меще- 
ний и целых комплексов в 
колхозах и совхозах предва
рительно не согласовывают
ся с Энергосбытом по воп
росам, касающимся электро
снабжения. .При проектиро. 
ван'ии нередко не учитывает
ся предстоящий рост потреб
ления электроэнергии на 
производственные и бытовые 
нужды. Это приводит к то
му, что через год-два после 
ввода в эксплуатацию тран
сформаторного пункта воз
никает необходимость заме
ны трансформаторов на 
большую мощность. В свою 
очередь необоснованное за
вышение мощности тран
сформаторов й пропускной 
способности линий электро
передач ведет к удорожанию 
строительства, поБЫшен;1Ю( 
расхода цветных металлов и 
«замораживанию» мощности 
трансформаторов на долгие 
годы. Чтобы избежать это
го, необходимо иметь чет
кий план развития энерго
потребления колхозов, сов
хозов и других' потребите
лей на ближайшие 5 — 8 .тет.
Пока плана такого в об.л- 
сельхозуправлении нет.
11 '.Прежде чем разрабаты
вать проект какого-либо 
объекта, необходимо-■ полу
чить от управления эли{- 
тросетей технические усло
вия на его электроснабже
ние, готовый проект согла
совать с Энергосбытом и 
лишь тогда приступать к 
строительству. Объекты, вы
строенные по несогласован
ным проектам, подключать
ся к энергосистеме не будут.

При эксплуатации эле.ч- 
тротехнических установок 
должны соблюдаться три 
главных условия; надеж
ность электроснабжелия, 
экономное расходование 
энергии и выполнение пра
вил безопасности. Однако 
проверка, произведенная в 
минувшем году инспектора
ми госэнергонадзора в О'Дин- 
надцати районах, показала, 
что эти требования во мно
гих хозяйствах соблюдаются 
очень плохо. Электрические 
проводки зачастую выполня
ются с грубейшими наруше
ниями правил и находятся в 
крайне запущенном состоя
нии. Оголенные и пpoв:^caю- 
щие провода, несоответству
ющие светильники, недобро
качественное заземление 
корпусов электродвигателей, 
а иногда и отсутствие зазем
ления создают серьезную уг
розу людям и животным.
Лишь из-за грубейших нару
шений элементарной техни
ки безопасности несчастный 
случай произошел недавно в 
колхозе «Коммунист» .\ои- 
новского района. Монтаж 
электрооборудования в Ко
ровнике этой артели был вьи 
полнея с нарушением пра.'- 
вил. Коровник не был ос
мотрен инспектором Энерго
сбыта и без разрешения под-

аав1авЕ1Вввваввввввв9Ввввввшввв

ключей к электросети. Поз
днейшее предписание ин
спекции Энергосбыта 06 уст
ранении нарушений правил 
безопасности рук01Бодитвли 
колхоза игнорировали. В ре-, 
зультаге скот был поражен 
током. Не исключено, что 
то же может произойти в 
Колхозе «Сибирь» Вакчар- 
ского района, совхозе «Кри- 
вошеинский» и в ряде дру
гих хозяйств области, где 
буквально играют с эяе.к- 
трйчеством. В колхозе «Си
бирь», например, настолько 
запустили эксилуатацш® 
электрооборудования, что' 
начали падать опоры высо
ковольтной линии.

Сельские элекгри-ки
сплошь и рядом плохо о.бес- 
печены защитными срёлства- 
ми. Во многих колхозах и 
совхозах нет диэлектриче
ских перчаток, индикаторов, 
монтерского инструмента с 
изолированными ручками. В 
этом повинно и областное 
объединение «Сельхозтех
ника», обязанное снабжать 
сельских потребителей за
щитными средствами.

Не все ладно и с подбо
ром кадров электриков. Ча
сто к обслуживанию элек
троустановок допускаются 
случайные,, плохо обученные 
люди. Мало готовится элек
триков в училищах проф
техобразования. Не -•яапр.ав- 
ляются люди на обучение в 
учебный комбинат Нозосп- 
бирской энергосистемы, с  
которым существует догово
ренность о подготовке элек
триков для Томской области. 
Необходимо также, на наш 
взгляд, пересмотреть опла
ту труда электриков в сель
ской местности. Они зараба
тывают значительно меньше 
всех других специалистов 
сельского хозяйства.

До сих пор не решен воп
рос о создании специальной 
инженерной службы по
электрифишацяи при област
ном сельхозуправленин. В 
Томской области, где не бы
вает. сильных ураганов, ли
нии электропередач при пра
вильной эксплуатации их
обеспечивают высокую на
дежность электроснабжения. 
Редки неисправности и от 
грозовых разрядов. Значи
тельно чаще поБрежде'шя, 
которые наносят .линиям 
взрослые и подростки, уп
ражняясь в стрельбе по изо. 
ляторам. За прошедшее ле
то наибольшее число отклю
чений линий было- вы.звано 
именно этой причиной. Ду
мают ли эти люди, стреляя 

-пои изоляторам, какой ущерб 
ойи наносят обществу, какой 
опасности подвергают себя 
и окружающих? Ведь не 
исключено короткое замыка
ние, и концы порванного 
провода, отброшенные дале
ко в сторону, могут поразить 
тоном и стрелка, и случай
но оказавшихся поблизости 
людей или животных.

Необходимо сказать об 
экономии электроэнергии. 
Сплошь и рядом в хозяйст
вах устанавливают двигате
ли высокой мощности, кото
рые съедают большое ко.ли- 
честБО лишней электроэнер
гии; кое-где, как, например, 
в совхозе «Коломинский», 
для отопления используют 
кустарные электрокотлы. Не 
отключается освещение днем 
во М1Н0ГИХ производственных 
помещениях. Не олуч.айно. 
промышленные предприя
тия области за 10 ме
сяцев прошлого года 
сэкономили около 15 мил
лионов киловатт-часов, а 
сельские потребители, наобо
рот, тратят электроэнерии 
больше всяких норм.

Электроэнергия на прои.з- 
водственные нужды сель

ским потребителям отпу
скается по льготному т.а.рй- 
фу, вдвое дешевле, чем для 
промышленных предприятий 
и даже ниже себестоимости. 
Бездумно, без пользы делу 
*ратя электроэнергию, в 
колхозах и совхозах нанб- 
сят прямой ущерб государ
ству.

Нужно 'разумно и береж
но использовать электро
энергию.

П. ВАГЕР, 
директор энергосбыта

«Томскэнерго».

■л
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 10 января 1969 года;

П РИЗНАТЬСЯ, на пер
вую встречу с А. М. 
Кольчужкиным я шел с 

опаской. Знакомые дружно 
предупреждали о его почтя 
патологической окромчостя, 
нелюбви ко всякой рекламе. 
Позже я понял, что скром
ность Анатолия Михайловича 
вовсе не гипертрофирована, 
а идет от той большой и 
искренней честности, кото
рая состав.ляет его жизнен
ное кредо.

Но первый наш ра.зговор 
был коротким. Анатолий Ми
хайлович За пять минут до
казал мне, что писать о нем 
и его аспирантах не стоит 
по двум причинам. Во-пер
вых, на факультете можно 
найти более интересных уче
ных; iBOJBTOfpbix. и это глав
ное. он и его группа ничем 
особенным себя пока не про
явили.

— Приходите года чеоез 
• два, — оказал Анатолий Ми

хайлович, — тогда для вас 
будет материал...

На том и расстались. Но 
оказалось, не окончательно.

. Через неделю студенты- 
физико-техники пригласили 

' меня На лекцию по теорети
ческой физике. Сказали: чи
тает один из самых знамени- 

• тых и почитаемых в стулеп- 
чеокой среде лекторов. Как 
же я был удивлен и обоацо- 

, ван, когда увидрч вхо,тятдего 
в аудиторию Кольчужкин-з.

. Все же приятно, когда зна
менитость оказывается зна
комой...

Я сидел на последнем ря- 
• ду гале.оки и хор'ошо видел 

весь амАитеатр, который до 
отказа был наполнен стмден- 

■ тами. Перед каждым была 
раскрыта тетрадь. Почти 
мгновенно наступившая ти- 

■ шина подчеркивала готов
ность 170 человек слушать и 
записывать. Я попытался 
вступить в контакт со свои
ми соседями, но им было не 
до разговоров. Мне ничего 
не оставалось делать, как то
же слушать. Лекция, на мой 
взгляд, протекала обычно. 
Анатолий Михайлович писал 
на до'оке Аормулы, коротко  
комментировал ход решения 
задачи. Вот он остановился, 
положил мел и оберну.дся к 
яулитприи.

— Мы вывели закономер
ности для величины «а-икс>. 
Теперь определите сами .за
кономерности для «б-икс». 
Особенности, характерные 
для этой величины, всем из
вестны...

По рядам прошелестело 
легкое оживление. Студенты 
сосредоточенно кусали кон
чики карандашей и руче.к. 
Анатолий Михайлович ходил 
по рядам, заглядывал в те
тради,' иногда подаказывал. 
Через десять минут он сно
ва был у доски.

‘ После лекции я задал'цФ 
скольким студентам один и 
тот же вопрос; почему Коль- 
чужкин высоко котируется 
как лектор? Ответы были 
разные:

— Читает хорошо. Про
сто, ясно. А  значит, красиво.

— Не считает студентов 
за дураков. Учит думать.

— Теорфизика — наука 
кошмарная. А у йего все 
понять можно.

— Приглашает на семи- 
на|ры, конференции,' расска
зывает о съездах, на кото
рые сам ездил. Это интерес
но.

Так говорят они о нем. 
Он о них говорит проще;

— С ними приходится 
воевать. Особенно вначале, 
пока поймут, что главное в 
физике — это много рабо-. 
тать, уметь набить руку на 
решении простых задач. Не

знаю, учу ли их думать, — 
пытаюсь, 'ВО всяком случае. 
Но в конце курса студенты 
привыкают работать в хоро
шем темпе.

К каждой лекции Анато
лий Михайлович готовится 
не меньше трех часов. И хо
тя читает курс уже пятый 
год, конспекты переделыва
ет, перекраивает каждый раз 
заново. В итоге объем ин
формации в этом году, по 
сравнению с  первым, воз-j 
рос вдвое.

Педагогическую работу 
он любит. Не только за 
удовлетворение, которое она 
дает ему как учителю, но и 
за то, что в процессе подго
товки и чтения лекции не
редко приходят новые мыс
ли.

Педагогическая деятель
ность — одна сторона его 
работы. Другая — наука. И 
хотя он говорит, что за
нимается преподавааием, 
чтобы не чувствовать себя 
зря получающим зарплату 
(«теоретическая физика не 
производит материальных 
ценностей»), трудно решить, 
что милее'ему —̂ наука или 
педагогика.

Анатолий Михайлович вы
сок ростом, худощав, стро
ен. Очень сдержащ коррек
тен, умеет внимательно слу
шать. В нем нет практиче
ски ничего от того модного 
образа современного физика, 
который, в последние годы 
прописался в романах и на 
экранах кино. Бороды нет, 
роговых очков не носит, сло
ва употребляет обычные. 
Одет просто. Юмор ценит, и 
сам обладает им в достаточ
ной степени. С абстрактным 
образом физика сходство, 
пожалуй, только в том, что 
он фанатично любит свою 
работу. Любит, как говорит, 
за красоту и элегантность. 
Работает много. Личным 
временем не дорожит, хотя 
нельзя сказать, что такого 
у него нет.

Таков в общих чертах 
Анатолий Михайлович Коль- 
чужкин, доцент Томского 
политехнического института. 
О себе он рассказывает 
неохотно и кратко. Обычная 
биография. Школа, универ
ситет, аспирантура в МГУ, 
диссертация и вот теперь — 
ТПИ. Много Л1И сделал в 
науке? Считает, что смог бы 
больШ'в. Слишком ватяну- 
лась работа над кандидат
ской. Не по его вине. А  три 
года пропали зря. Это боль
шой срок, и теперешний его 
актив мог бы быть большим; 
ведь проблемой переноса из
лучения через вещество он 
занимается всего четвертый 
год.

Тогда он был один. При
сматривался, примеривался 
к будущей теме, на которую 
наткнулся как будто слу
чайно. Кто-то уехал в ко
мандировку, и Кольчужкина 
вопросили прочитать лекцию 
о взаимодействии излучения 
с веществом. Прочитал одну 
лекцию, другую, третью. 
Проблема заинтересовала. И, 
пожалуй, не столько своей 
физической стороной, сколь
ко математической. Решил 
кое-какие задачи, . постаВ'Чл 
новые — и увлекся оконча
тельно.

Теперь этой проблемой 
заняты пятеро. Первым при
шел Володя Учайкин, о ко
тором Анатолий Михайло
вич говорит, что у него, «бо
жий дар». Наверное, по этой 
причине к Учайкину ходит 
за консультациями половина 
научных работников, инжене
ров и аспирантов ФТФ. Пос
ле Володи пришла упорнач, 
трудолюбивая Ирина Шев
цова. Потом Виктор Рыжов. 
Последним— в прошлом году

озвончивший институт Сте
пан Дуринов.

Внешне все они разные. И 
если есть в чем сходство, 
гак только в том, что они 
молоды. Встретишь в кори
дорах десятого корпуса, не 
отличишь от студентов. И 
это, нес.мотря на то, что у 
Володи в столе лежит уже 
переплетенная диссертация. 
Тоненькая, всего на 70 
страниц, но, говорят, очень 
красивая по содержанию. 
Через несколько месяцев 
представит свою диссерта
цию Ирина. Виктор тоже

прах разносит Степана. Тут 
не выдерживает и Анатолий 
Михайлович. Он идет к до
ске й неоколькимя движени
ями тряпки смахивает с  нее 
формулы; начнем сначала. 
Начинается обычный для них 
поиск либо решения, либо 
составления оптимального 
варианта программы для 
ЭВМ.

«Ну и что, — возразят 
мне. — Такие семинаоы 
есть почти на каждой кафед
ре». Может быть, и есть. 
Но этЛ  семинар, по-моему, 
вое же не совсем обычный.

любовь кния и, конечно, 
работе.

Кольчужкин не раз под- 
черки.ва.ч именно любовь к 
труду, а не трудолюбие. Это. 
по-моему, и переняли у него 
аспиранты. За этим и приш
ли к нему.

Виктор Рыжов сказал от
кровенно:

— Знаешь, как часто 
идут в аспирантуру —  «за 
темой». Есть модные темы, 
пробивные руководители, 
перспективные направления... 
А я шел учиться у него фи
зике. И не жалею.

И Щ У  СВОЕ  
О Т К Р Ы Т И Е
вполне зрелый, способный 
самостоятельно мыслить фи
зик, Даже Степана трудно 
считать новичком: он впер
вые пришел , к Кольчужкииу 
на третьем курсе.

Чем рни занимаются, .чад 
чем работают? За те не
сколько часов, в течение ко
торых мне объясняли суть 
проблемы, я увидел столько 
чертежей и формул, сколько 
не в,иде,л за последние десять 
лет. Итак, существует иони- 
зир|ующее йзлучение. Пока 
оно существует само по себе, 
это — одна проблема. Но 
коль на пути его встало ка
кое-то препятствие — тут 
уж надо решать вопрос о 
взаимодействии излучения и 
вещества. Хорошо, если ве
щество О1дноро1дное. Задача 
решится просто. Чаще сре
да. через которую проходят 
лучи, состоит из MHoriiix ве
ществ. Тут возникает масса 
задач.

С этого, собственно го
воря, они и начали. С по. 
стаиовки задач. То время 
Анатолий Михайлович назы
вает «периодом заячьих 
скачков». Метались от зада
чи к задаче. Пытались ре
шать. Не получалось, брали 
новые. А  когда решили не
сколько — оказалось, изоб
рели велосипед. Все, что они 
сделали, было давно описа
но. Но задач было бесконеч
ное множество. И они про
должали: не могли же все 
они быть решенными. Прав
да, они еще не раз изобрета
ли ' noipox и открывали Аме
рики. Но теперь не жалеют 
об этом. Они, 'Как говорят 
Кольчужкин, отточили зубы.

Честно говоря, меня боль
ше интересовало, не над чем 
они работают, а как работа
ют. Поэтому я с самого .на
чала старался уловить ту 
атмосферу, которая их окру
жает.

Представьте себе большую 
комнату, в которой беспоря
дочно расставлено четыр
надцать письменных столов, 
немногим больше стульев и 
небольшая школьная доска. 
Идет семинар по переносу 
излучений. Народу немного: 
вся группа Кольчужкина и 
несколько аспирантов с дру
гих кафедр. "У доски Степан. 
Он предлагает свой вариант 
решения очередной задачи. 
Все идет спокойно, даже 
чинно. Первым не выдержи
вает Виктор. Степан отвеча
ет. Потом Ирина, снова Вик
тор, кто-то еще. Степан уже 
похож на вратаря. Только 
вместо мячей — вопросы. 
Встает что-то писавший на 
листке Учайкин, в пух и

ОЧЕРК

Хотя бы тем, что он неофи
циальный. Домашний, как 
они его называют. Просто 
взяли и учредили закон: со
бираться не менее (более — 
пожалуйста) одного раза в 
неделю. Они почти физиче
ски чувствуют эту необходи
мость — быть вместе и ре- 
шать все вопросы сообща, 
будь это новая идея или 
фрагМ'ен’т диссертации.

Собираются после работы, 
сидят допоздна, спорят до 
тех пор, пока не кончится 
кофе, и Володина кофеварка, 
пыхнув последний раз, ке ,, 
выдаст по мале'Нькой чашеч
ке густого напитка.

Поэтому, наверное, стран
ным показался Володе и' 
Виктору мой вопрос о сво
бодном времени. Виктор сра
зу ответил вопросом; «А  что 
это такое?» Более обстоя
тельный Володя, как всегда, 
начал с уточнсиия задачи: 
что понимать под свободным 
временем? То, которое пос
ле работы? Тая они сидят 
на кафедре до восьми, не
редко до десяти часов. А  
там уж ничего не остается. 
Воскресенье принадлежит 
семье. И тая от жён попада
ет, а оные есть у всех, кро
ме Степана. Значит, вопрос 
исчерпан. Свободного вре
мени, как такового, почти 
нет. А как же увлечения? 
Физики без увлечений? Так 
разве бывает? Нав.ерное, бы
вает. Анатол1ИЙ Михайло
вич, правда, находит время, 
чтобы не пропустить почти 
ни одного значительного кон
церта классической музыки, 
увлекается живописью,"'капи
тан волейбольной сборной 
научных работников. Степан 
не пропустит ни одного хок
кейного матча. Володя' 'фа. 
натично любит стихи. Но все 
это, "конечно, урывками, не 
так часто, как хотелось бы. 
Дилемма или-или всегда 
решается в пользу работы. 
Потому что она для них и 
есть самое большое искус
ство и увлечение.

Анатолий . Михайлович го. 
ворит;

— Работаем, как прокля
тые. Иногда бьемся, мечемся 
— и ничего не выходит.’ Н 
вдруг в какой-то отчаянный 
момент молниеносный
всплеск мысли — и решение 
проклюнулось. Особая ра. 
дость, когда задача решена 
просто и красиво. Так вот; 
это удовольствие, способ
ность понять красоту и эле. 
гантность решений, своих 
(хотя они и не так часты) и 
чужих приходят только тог
да, когда хорошо зяа’е'пь 
предмет, имеешь базу, зна-

Да, Кольчужкин любит 
делиться своими знаниями. 
Со студентами, с асшгранта- 
ми, с коллегами из другого 
института, с любым, кто 
приходит к нему за консуль- 
тацией. Не щадя себя, не за
ботясь о времени. Может 
три часа просидеть со c t v -  
дентом, решая вопро'Сы дип
ломного проекта. А надо — 
возьмет логарифмическую 
Л'Инейку и будет делать 
неблагодарную механиче
скую работу: считать, пере
считывать уйму цифр. Мо
жет ■ переделывать с Учайки. 
ным или Рыжовым уже го
товую к печати статью. 
Кстати, процесс написания 
статей у кольчужкинцев чуть 
ли не самый, мучительный. 
Анатолий Михайлович не 
сдает статью в набор до тех 
пор, пока она не примет вид 
если не идеальный, то, во 
всяком случае, простой и 
предельно четкий.

Как-то у нас зашел ■ раз
говор о периферии в науке. 
Я спрос1ИЛ мнение Анатолия 
Михайловича о работах его 
самого и всей группы.

— На общесоюзном фоне 
мы, конечно, звезды не пер
вой величины. Если собрать 
все в кучу, то опубликовано 
более 40 работ. Всего не
сколько — 'В центральной 
печати. То есть только-толь- 
'ко выходим в свет. Недавно 
совершили турне. Были в 
Москве, в Ленинграде, Об
нинске, выступали на конфе
ренциях. Много положитель
ных отзывов. Кое-что, оказы
вается, сделали на хорошем 
уровне. Говорят, что мы .да
же сказали кое-что новое. 
Приятно. Тем более, что мы 
в самом начале пути.

Я заговорил о доктор
ской: есть ли наметки, мо- 
жрт, естъ уже задел? Анато
лий ‘Михайлович стал очень ' 
серьезен.

— За жизнь можно многое 
наделать, написать, нарешать 
всяких задач. Куча выйдет 
большая, пользы — мало. 
Докторская, как мне кажет
ся, должна быть пусть не
большим, но отнрытиел!. 
Изюминка должна иметься. 
Вот я и ищу свое открытие. 
Найду—-будет докторская...

Я знаю, в столе у него 
есть небольшая тетрадь, ку
да он записывает все зада
чи, которые они пытались и 
не смогли решить. Иног.да 
появляется новая запись: 
еще одна нерешенная. Вре
мя от времени Анатолий Ми
хайлович достает тетрадку 
и пробегает глазами несколь
ко страниц. Как знать. Мо
жет, среди этих задач есть 
та самая, которая будет его 
открытием

О. ФИЛИППОВ.

'V ,

■I

i i l l
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10 января, днем — « К а тя  и 
чуд еса» , вечером — «Бю ро 
добры х у с л у г  «Сверчок» .

Начало спектаклей — в 
12 час. и в 19 час. 30 мин.

ТЕАТР КУКОЛ
приглашает юных зрите

лей, их родителей и воспита
телей на спектакли «Укра
денный мяч».

Спектакли состоятся 11 
и 12 января в 11, 13.30 и 
16 часО'В.

«ПИОНЕР»
«А рм ия Т р я со гу зки  снова в 

бою» — 9, 10-40, 12-20, 14,
17-30, 19-20. «Девочка и щ ет о т
ца» — 15-40. Для взрослых — 
«У тр ен н и е  колокола» — 21
22-30.

«СИБИРЯК»
«Орлы рано в злетаю т»  — 

9-30, « Щ и т и меч» (перва.ч . и 
вторая серии) — 11-30, 14
16-30, 19. 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« К а к  и зб ави ться  от Геленки» 
— 17-15, 19, 21. «Ко мне,
М ухтар !»  — 11 15.

Анна Филипповна Маркус 
тового обслуживания Томского

работает закройщицей в Малиновском комбинате бы- 
райоиа. Очень хорошо знают Анну Филипповну тру

женики совхоза «Красное знамя». Знают icaK опытного мастера, который всегда с внима
нием, и любовью выполнит заказ своего сельчанина.

НА СНИМКЕ: А. Ф. Маркус принимает заказ от восьмиклассницы Нины Рыбнико
вой. Фото П. Рябова.

ШАХМАТЫ

Д ЕБ Ю ТА Н Т П О БЕЖ Д А ЕТ Т Р О С С М Е Й С Т Е Р А
А Л М А -А ТА , 8 ян в а р я . (Спец, 

норр. Т А С С , за сл уж е н н ы й  тре- 
Ptep К а захск о й  С С Р  Е . Бр аун ). 
Ш естой  ту р  ш ахм атн о го  чем
п и оната с тр ан ы  можно н азв ать  
сам ы м  р е зу л ь та ти в н ы м . Из 
восьми за к о н ч и в ш и хся  пар
ти й  сем ь принесли  победу и г
равш им  белы м и .

В ц ентре вним ания зр и те 
лей  бы ла  п ар ти я  гр о ссм е й сте 
ра Тал я  с ле н и н гр ад ски м  м а
стером  Ч ереп ковы м . Тонко 
м ан е в р и р уя , экс-чем пион мира 
добился позиционного  пере
веса . О днако р а звя зн а  в .этой 
встр ече  н а с туп и л а  неож идан
но. На 32-м хо д у  лен ин градец  
д о п усти л  о ш и б ку . Э то  позволи
ло  Талю  эф ф е к тн о й  ж ертвой  
фе,рзя р еш и ть  исход  борьбы в 
свою  п о л ьзу . Д ебю тан т сорев

нований ом ски й  м астер  Цеш- 
ковски й  добился своей первой 
победы в тур н и р е . Он точно 
и сп о льзо вал , ка зало сь  б ы , не
зн ач и те л ьн ую  о ш и б к у , д о п у
щ енную  в дебю те его  гроз
ным противником  м осковским  
гроссм ейстером  Либерзоном , 
за х в а ти л  и н и ц и ати в у  и посте
пенно довел п ар тию  до побе
д ы .

О стр ы й  в ар и ан т а та к и  П а
нова в защ и те  Каро-Каин р а
зы гр а ли  В асю ков с Гур ге н и д зе . 
Чемпион Гр узи и  не сум ел 
преодолеть дебю тны е за тр у д 
н ен и я , и преи м ущ ество  полу
чил м осковский  гроссм ейстер . 
В да.пьнейшем остроум ны м  
такти ч егн м м  маневром Иасю- 
ксв  вы и гр ал две ф и гу р ы  за 
ладью . Это го  о казал о сь  д о ста 

точно для победы . В слож ной 
борьбе С ахар ов  победил Авер
б аха . В тр удн ой  позиции 
гроссм ейстер  не сум ел сд елать  
кон тр ольн ы й  сороковой ход .

Л ути к о в  вы и гр ал у  О сноса, 
Подгаец — у  Н и ки ти н а , 
И. Зай ц ев  -*» v  П латонова.

Вничью  зак о н ч и л а сь  в стр е 
ча А . Зайц ев  — Баги ров . Не 
закончены  п ар тии  Холм ов — 
Лейн и П о лугаевский  — 
Клован.

9 ян в ар я  — дои гры вани е 
о тло ж ен н ы х п ар ти й . Впрочем , 
един р е зу л ь та т  уж е и звестен . 
Васю ков сдался  К ло ван у в 
отлож енной  партии  тр етьего  
тур а .

Л и д и р ует пока С ахар ов  — 
4 5 очка . У  Л ути к о в а  — 4 очка 
и одна н езакон чен н ая  п ар ти я .

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени Ш. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Мне бы ло  

д е в ятн ад ц ать »  — 9 , 11-10,
13- 20, 15-30, 17-40, 19-50, 22.

М алый зал . — «Свадьба в
М алиновке» — 9 . 10-50, 12-40
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал ки н о хр о н и ки  — « Б у р е 
в естн и к»  (Горький в кино), 
«Ж и зн ь  и м и н у ты » , «П роис
ш еств и е » , «О бъявлен в роз>.?1ск»  
— . 14, 16-15, 18-30,, 20-45.
«С тр ан и ц ы  п ам яти  народной», 
«П ознана ли природа?» , «П оет 
Иван П етров» — 10-40, 12-55,
19-40, 21-55. Фильмы для де
тей: «Ю рий Н и ку л и н » , «Д евоч
ка  и ее двор ец », « С ал ю т о кеа
ну» — 9-30, 11-45. «Э ки п аж
светловеров» , «М едвеж ий
цирк» — 15-10, 17-25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Под со звез

дием Д евы» — 9, 10-40, 12-20, 
14. 15-40, 17-20, 19. 20-40,
22-20. Ф и льм  д л я  взрослы .х .

Зе л е н ы й  зал — «Мне бы ло 
д е в ятн ад ц ать »  — 12, 14-05,
16-10, 18-15, 20-20, 22-25. Для 
детей — «Волш ебная лам п а  
А лад дин а»  — 9, 10-30.

ищени Й. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — « К а к  вели т 

сердце» — 9-20. 11-15, 1 5 0 5 ,
17, 18-55, 20-50, 22-35.

М алый зал — «Мне Рыло 
д е в ятн ад ц ать»  — 15-20, 17-25,
19-30, 21-35. «Иван М акарович» 
"  9-40, 11-30, 13-20.

П ЯТН И Ц А , 10 ян вар я
19.00. У вас кани.ч,у;1ы1 

«Меридианы зрелости», «Ч'?гы- 
ре танкиста и собака» (7-я се
рия), 20.10. Решения октябрь
ского Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь. «Город — селу». 20.25. 
«Страницы памяти наро.дной». 
Киноочерк. 20.45. Из опыта 
работы народных универси
тетов культуры 21.05. Ново
сти. 21.25, Художественный 
фильм «Его зовут Сухэ-Ба-ор».

Томскому агентству «Со
юзпечать» требуются на ра
боту: киоскеры, экспедитор 
и столяр-стекольщик (с ок
ладом 90 рублей).

, Обращаться: , г. Томск, 
проспект Ленина, 93.

'L ii!

НА БУРОВУЮ.
l e m o T i s s s s B Q B S B S i & f i O !

ш
■

Более десяти лет работает продавцом в продовольст
венном магазине № 2 Моряковского орса Т. П. Тайдоно- 
ва. Каждый месяц выполняет Татьяна Павловна свой ра
бочий план. Но самое главное — хорошие отзывы, теп
лые слова клиентов, которые вписаны в книгу предло
жений магазина.

Фото в. Рыбалова.

Гравюра В. Гроховского.
а а а з з т 5 1 ч я | ' 1 1 ’1 з я а я

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 Я'Нваря, в кабинете .ар

хитектуры и стро-итёльства 
(комната № 313) инженер- 
но-строительного института 
состоится первое , занятие 
юношеской школы по прстф- 
ориентации. - |

Занятия будут проходнтк 
в первую и третью суб^ты  
каждого месяца.

Начало — в 4 часа.

ПОГОДА
10 января по Томской 'Об

ласти ожидается юблагная 
погода с прояснениями, снег, 
метель, ветер юго-запад 1Ь1Й, 
10— 15 метров в секунд.у, 
температура днем —; 1 6 —'21 
градус, по северным зако
нам — 20—25 градусов мо- 
роза.

В Томске — облачная по
года с прояснениями, слаб'ый 
'Снег, метель, ветер юго-за
падный, 1 0 — 15 метров в 
секунду, температура лнем 
— 16— 18 градусов мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский политехнический! 
институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что в среду, 22 
января 1969 г., в 15 час., в 
аудитории №  228 10-то
корпуса института, на засе
дании ученого совета при 
Томском политехническом 
институте состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,

представленных на соиска
ние ученой степени кандида
та технических наук, Куни- 
циным г. А. на тему: «Раз
работка методики расчета и 
экспериментальное исследо- 
ванне электромагнита без- 
железного бетатрона витко- 
вого типа»; Кожевнико
вым А. В. на тему: «Экспе
риментальное исследование 

влияния синхротронного из
лучения на движение элект
ронов в синхротроне НИИ 
ЯФ ТПИ на 1,5 Гэв».

С диссертациями можно 
ознакомиться в читальном 
зале института.,;

Т О М С К О Г О
ОБЛИСПОЛКОМА

Асиновскому деревообра
батывающему комбинату ка 
постоянную работу на ниж
них складах, в цехах .лесо
пиления и домостроения 
срочно требуются: рабочие,
станочники, столяры, с.леса. 
ри промышленного оборудо
вания и электрики.

Здесь же требуются трак
тористы и экипировщики по 
заправке паровоз.ов. .

Принятые на работу се
мейные обеспечиваются 
квартирами в течение трех 
месяцев.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием немедленно.

За справками обращать
ся: г. АсИ'Но Томской обла
сти, отдел кадров Асияов- 
ского ДОК.

•а- §I
т-  8 
п- I

Ленинский райком 
КПСС с глубО'Ким при
скорбием извещает о 
смерти члена КПСС с 
1921 года

МАЛЕЦКОГО 
Анатолия Николаевича 

и выражает соболезно
вание семье покойного.

Партийная, профсоюз
ная организации и кол

лектив Гастрономтопга 
выражают соболезнование 
директору торга Енике- 

е’ву Рахиму Хасановичу 
по случаю кончины его 
матери.

ЕНИКЕЕВОИ 
Магисарвар Минуллозны.

Ь ю л л е т е н ь
о потребности в, рабочих, инженерно-технических 

работниках и служащих следующих промышленных 
предприятий, строительных организаций и учрежде
ний г. Томска:

монтажного управления треста Сибэлвктромон- 
таж,__ участка механизации треста Томсксель- 
строи, шпаяопропиточного завода, деревообраба
тывающего комбиндта, комбината бытовой химии, 
специализироваяного монгажно-иаладочного участ-- 
«а  автоматизации и систем управления производст
вом, вагонного депо, трамвайно-троллейбусного уп. 
равления и автомобильной колонны № 1235. S

п  Р И Г  Л А Ш А Ю Т С Я I
РАБОЧИЕ: электррмоитеры, инструмеиталыци- ^ ■ 

кн, слесари-ремонтники, авгонрановщики, эксказа- 8 
торщики, бульдозеристы, ученики машинистов ба. 8 
шейных KpaiHOB, машинисты портальны.х и башен- в '  
ных кранов, машинисты тепловоза, сцепщики ваго* - ^ 
■неток,. стропольщики, осмотрщики вагонов, сдеса- Я 
ри по ремонту вагонов, слесари, слесари-электрики, Я 
токари, проводники и ученики проводников ваго. ' Я 
нов в возрасте не моложе 1 8 'лет, станочники дере- '8  
вообрабатывающих станков, столяры на сборочные .S 
работы, специалисты по отделке мебели, слесари по '8 
наладке оборудования, ра^чие на вспомогательные 8 
работы, прессовщики, элекгромонтаж'ники, анку.му- ' S 

д лято'рщики, слесари-сантехники, маляры-штукату. Я 
S ры, плотники, ка'Менщики, кузнецы, грузчики, коче- Я
5 тары, зольщиии производствеяной котельной, убор- Я
6 щики цехов, уборщицы, мойщики вагонов, подсоб. Я
Я ные рабочие, кондукторы, шоферы всех классов, ' 8 
^ автослесари, газо'электросварщики. ^

I И н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и е !  
I работники и служащие :  |

инженеры-строители, техники-строители, прорабы,
8 экономисты, старший юрисконсульт, старшие бух. ; Я . 
Я галтеры, бухгалтеры-ревизоры, нормировщики, кар- S, 
Я сир-расчетчик, кассиры, кладовщики,' товароведы. Я 
Я Некоторые предприятия одиноким предоставляют ■ 8- 
Я общежития. ,8
к За справками и направлениями обращаться в го]>- Я 
8 пункты по адресам: г. Томск, проспект Ленина, 151, Я 
^ и проспект Кирова, 58. ^

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИи э л е к т р о н н о й  т е х н и к и
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на шестимесячные курсы по подготовке к всту
пительным экзаменам в институт в 1969 г.

Поступающие на курсы представляют: заявление 
на имя ректора института, справку с места работы, 
копию документа о среднем образовании и фотокар
точку (размер 3 x 4  см).

На курсы принимаются работающие на прюиз- 
водстве, а также учащиеся , выпускных классов 
школ и выпускных курсов техникумов.

Начало занятий на курсах — с 3 января.
Для работающих посменно занятия проводятся 

утро.м и вечером.
Стои.мость обучения — 18 рублей.
Документы приничмаются с 16 до 18 часов по 

адресу; проспект Ленина,-40, комната № 103.

БЮРО ДОБРЫХ ДЕЛ ПРИ КОМБИНАТЕ 
БЫТОВЫХ УСЛУГ МОЖЕТ 

ОКАЗАТЬ ТОМИЧАМ:
репетиторские педагогические услуги для школь- - 

ников 5 — 1 0 -х . классов по всем общеобразователь
ным предметам;

принять заказы на электроработы; подвеску 
люстр, плафонов, установку бра и т. д.; 

доставить на дом билеты на все виды транспорта; 
вручить подарки по заказам родным и блиЗ'КЦм; 
оказать TpaHcnoijjTHbie услуги (перевозка предме

тов домашнего обихода, доставка топлива и т. д.): 
перепечатать на машинке рукописные материа

лы;
произвести разделку долготья на дрова.
При коимбинате, бытовых услуг имеется музыкаль

ная ко'М'Ната, где желающие могут самостоятельно, 
или с помощью репетитора обучаться игре на tm i- 
нино.

За справками обращаться по адресу; г. То.мск,; 
Московский тракт, 11, телефон ,№ 2-22-37. ■

К300418. Заказ № 33.

Томен, гип . 2 «Красное иамя».
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